
L’ÉCHO DES COTEAUX
Saint-Amant-TallendeMAI 2025



Ce printemps, nos travaux de création ou d’adaptation des chemins 
doux se terminent pour la 2e tranche : le reprofilage des chemins 

Saint-Gal, du Cheix et des Molles viennent tout juste de se terminer 
et vont permettre à ces voies de circulation douce d’accueillir pour les 

beaux jours, les habitants, qu’ils soient à pied ou à vélo.

Cette amélioration de la circulation sans voiture en direction du bourg 
devrait aussi permettre de désengorger les places de stationnement qui 
sont très occupées en centre bourg. Nous venons d’autre part d’adhérer à 
une fourrière automobile afin de faire enlever des véhicules qui deviennent 
des « voitures ventouses » dans la commune et créent de ce fait des 
nuisances pour les riverains ou autres usagers du stationnement. 

Côté circulation sur les trottoirs cette fois-ci, celle-ci devrait être améliorée 
avec la disparition des bacs individuels de ramassage des ordures au profit 
de collecte en points d’apport volontaire. Les bacs individuels restaient 
pour beaucoup en permanence sur les trottoirs, (voire sur la chaussée !) et 
entravaient la circulation. Le SICTOM a beaucoup travaillé, en partenariat avec 
la commune, pour développer cette nouvelle modalité de collecte des déchets.

Et d’une expression à connotation négative « que chacun balaye devant sa 
porte », faisons une maxime positive « que chacun désherbe et entretienne son 
trottoir » ! Nous participerons ainsi à l’entretien et l’embellissement collectif 
de notre commune. Depuis que nous sommes soumis à la réglementation 
du « zéro phyto », la nature reprend ses droits, nous devons apprendre à 
vivre avec de l’herbe sur les espaces publics. Les services techniques font 
leur maximum pour l’entretien général de la commune, mais, si vous jugez 
inesthétique l’herbe sur votre trottoir, un petit coup de binette ou de piochon 
est bien vite passé pour les enlever. Chaque geste compte pour l’entretien 
de la commune, appliquons la légende du colibri et faisons chacun notre 
part pour contribuer aux efforts collectifs.

Notre cadre de vie, c’est notre affaire à tous : nous comptons sur votre 
coopération !

Le Maire, 
Nathalie GUILLOT
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Agenda
8 mai ❚ Commémoration 8 mai 1945

9 mai, 18h30 ❚ Histoire et Patrimoine : 
Conférence sur Pierre Girard, 
Juste parmi les Nations 
Espace Pasteur

14 mai ❚ 10h30 : « Zou et Glou » 
15h : « Blanche(s)-Neige(s) et quincaille » 
Médiatheque

14 mai (et tous les 2e mercredi des mois impairs) ❚ 
Collectif la Soupape : atelier de réparation

17 mai ❚ Matinée nettoyage du lit de la Veyre 
Gaule Saint Amantoise

18 mai ❚ Matinée d’échanges avec les habitants : 
vie de nos rivières, initiation de pêche

23 mai ❚ Soirée LPO

24 mai ❚ Imagine : olympiades en familles

Du 6 au 9 juin ❚ Fête des Baisles

Du 10 au 29 juin ❚ 
Tennis Club La Monne : tournoi OPEN

10 juin ❚ AMAP : marché festif 
Parvis Mairie

14 juin ❚ EFCAT : Tournoi de sixte

20 juin ❚ Kermesse de l’école

21 juin ❚ Inauguration Allée des Marronniers

21 juin ❚ Saint Verny : fête de la musique 
Salle polyvalente

23 juin, 17h30 à 19h30 ❚ 
Conférence sur la décence des logements, ADIL 
salle Chabanne

Du 24 au 28 juin ❚ RENO’MOBILE : 
rénovation et adaptation des logements 
Parvis Mairie

27 juin ❚ Inauguration de la RE charge

28 juin ❚ Inauguration des chemins doux

28 juin ❚ Fête du vélo

29 juin ❚ Concert Canto

1er vendredi du mois ❚ 
Permanence Trésor Public 
Mairie

12 juillet ❚ Feu d’artifice inter communal, 
suivi du bal des pompiers de Saint-Amant 
Saint Saturnin

17, 24, 31 juillet et 7, 14, 21 août, à 17h30 ❚ 
Histoire et Patrimoine : Visites guidées estivales 

30 aout ❚ Fest’IMAGINE 
Parking école

6 septembre ❚ 
Forum intercommunal des associations

Un moment de partage 
et de convivialité
Le samedi 11 janvier 2025, la municipalité et le CCAS 
ont organisé un repas convivial destiné aux personnes 
âgées de plus de 70 ans. Un événement qui a rassemblé 
90 participants dans une ambiance chaleureuse et festive. 
Ce repas est offert dans le superbe cadre du Domaine du 
Marand, où les équipes de l’ESAT ont élaboré avec attention 
des plats savoureux. 
Au-delà de la gastronomie, ce repas a été l'occasion pour les 
participants de se retrouver, d'échanger des souvenirs et de 
partager des rires. Une animation musicale était également 
prévue, permettant à chacun de se divertir et de profiter de 
la compagnie des uns des autres..

Protection des oiseaux
Le samedi 14 mars 2025, la municipalité de a organisé une 
matinée exceptionnelle en collaboration avec les bénévoles 
de la Ligue Protectrice des Oiseaux (LPO). Cet événement, 
qui a attiré de nombreux visiteurs, petits et grands, a été 
l'occasion de sensibiliser le public à la protection des oiseaux 
et à leur habitat, à préserver la biodiversité, encourager les 
actions en faveur de la nature.

Les participants se sont lancés dans un atelier de construction 
de nichoirs. Guidés par des bénévoles passionnés de la LPO, 
les enfants et les adultes ont pu mettre la main à la pâte, 
apprenant ainsi les techniques nécessaires pour créer des 
abris adaptés aux oiseaux. 
En parallèle de l'atelier, une exposition photo a été mise 
en place, mettant en lumière la beauté et la diversité des 
oiseaux qui peuplent notre région. Les visiteurs ont pu 
admirer des clichés saisissants, témoignant de la richesse de 
la faune aviaire locale. Une vidéo informative a également 
été projetée, offrant un aperçu des actions menées par la 
LPO pour protéger les oiseaux et leur habitat.
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ZOOM SUR 
LES FINANCES COMMUNALES

L’état des finances de la commune repose sur des principes 
de transparence et de gestion rigoureuse. La présentation 
des finances vise à fournir un aperçu clair et accessible de la 
gestion des fonds publics, en démontrant que chaque euro 
dépensé contribue à améliorer le quotidien et à soutenir le 
développement du territoire.

La municipalité œuvre de manière constante pour allier 
efficacité, rigueur et anticipation dans l’utilisation des deniers 
publiques. Cette gestion rigoureuse vise à l’entretien du 
patrimoine et des services communaux proposés aux 
habitants. Elle permet aussi de préparer l’avenir que ce soit 
pour la gestion de futurs projets, ou pour la prise en charge 
d’urgence ponctuelle (une urgence de voirie ou sur un 
bâtiment par exemple).
Le budget de fonctionnement de la mairie est réparti selon 
les priorités de la collectivité. Il inclut des dépenses liées 
aux ressources humaines, aux services publics, à l’entretien 
des infrastructures, et à la gestion administrative. Chaque 
domaine de dépense est pensé pour répondre aux besoins 
des habitants tout en garantissant une gestion financière 
rigoureuse.

Une analyse des recettes et des dépenses montre que les 
recettes de fonctionnement dépassent les dépenses réalisées, 
ce qui génère un excédent de fonctionnement. En 2024, 
cet excédent s’élève à 489 000 €, contre 361 000 € en 2023. 
Cette évolution assure une situation financière favorable 
pour la commune. 

 Une gestion budgétaire maîtrisée :  
 de l’insuffisance à l’excédent 
La comparaison des comptes municipaux entre 2023 et 2024 
révèle une nette amélioration de la situation financière de la 
commune. En 2023, un besoin de financement de 287 K€ 
avait été identifié, soulignant la nécessité de maintenir une 
gestion prudente pour équilibrer le budget. Toutefois, grâce 
à des mesures ciblées, à une optimisation des dépenses de 
fonctionnement et à une gestion stricte des investissements, 

2024

2023

DÉPENSES 2024

RECETTES 2024

Charges générales
43%

Frais de personnel
48%

Produits divers
6%

Produits domaniaux
9%

Impôts directs
52%

Contigents et 
participations

8%

Autres ressources 
fiscales

8%

Dotations, participations, 
subventions

25%

Charges 
financières

1%
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l’année 2024 confirme un redressement avec un excédent de 
financement de 42 K€.
Cette amélioration illustre la volonté de l’équipe municipale 
d’assurer une gestion saine des finances locales, tout en 
maintenant la qualité des services et en poursuivant les 
projets de développement pour le bénéfice des habitants.
Ce résultat positif témoigne de la solidité des choix budgétaires 
effectués et permet d’aborder l’avenir avec confiance et 
sérénité.
 Une gestion responsable de l’endettement :  
 une diminution significative 
L’évolution du capital restant dû sur les emprunts de la 
commune entre 2023 et 2025 montre une diminution 
importante. En 2023, le prêt contracté pour l’achat et la 
rénovation du hangar communal s’est terminé ; en 2024, ce 
sont les emprunts contractés pour la rénovation de la mairie 
et de divers travaux lancés en 2004 qui se sont terminés à 
leur tour. 

Durant le mandat municipal actuel, seul un emprunt de 
300 000 € a été contracté pour la rénovation de la salle 
polyvalente et la construction de l’extension. La recherche 
permanente de subventions pour nos projets nous permet 
de limiter le reste à charge pour la commune.
Cette réduction de la dette reflète la volonté de la municipalité 
de maîtriser les engagements financiers tout en garantissant 
un développement équilibré et durable.
De plus, le ratio de capacité de désendettement (CDD) est 
égal à 0,73 en 2024 pour la commune. Il indique qu’il faudrait 

moins d‘une année à la commune pour rembourser sa dette 
grâce à l’autofinancement dégagé. Il convient de noter qu’un 
ratio de CDD inférieur à « 3 » signifie qu’une commune est 
peu endettée.
 Analyse de la capacité d’auto-financement (CAF)  
 et de l’endettement par habitant de la commune 
Les graphiques qui suivent, comparent le montant de la 
CAF de la commune, ainsi que de l’endettement, exprimé 
par habitant. Ce montant est mis en comparaison avec les 
statistiques de la strate, qui regroupe les communes de 
Mond’Arverne ayant une population comprise entre 500 
et 2 000 habitants. Cette comparaison permet de situer la 
santé financière de notre commune par rapport à l’ensemble 
des communes environnantes et de disposer d’un repère 
pour évaluer sa santé financière. On peut ainsi constater que 
l’endettement par habitant de la commune de Saint-Amant-
Tallende se situe en dessous de la moyenne de la strate, et 
que le montant de la CAF par habitant est au-dessus. Ces 
chiffres illustrent la bonne santé financière de la commune.

453 k€
en 2023

357 k€
en 2024

307 k€
en 2025

ENDETTEMENT DE LA COMMUNE
COMPARATIF CAF/HABITAT

COMPARATIF ENDETTEMENT/HABITAT

Elles sont là !
Elles étaient annoncées pour 
l’automne dernier mais des 
retards de livraison ont décalé 
leur installation : les colonnes 
sont maintenant en cours 
de déploiement sur toute la 
commune. 
Ce dispositif a été choisi car il 
encourage le tri sélectif et engendre 

un meilleur recyclage des matériaux en réduisant ainsi les 
coûts de collecte. Pour autant, il impose un changement de 
nos habitudes de façon parfois contraignante. Dans cette 
phase de transition et d’adaptation, nous devons donc être 
attentifs et bienveillants pour que de nouvelles habitudes 
se mettent en place.

Si vous constatez des dysfonctionnements, n’hésitez pas 
à interpeller le SICTOM des Couzes qui interviendra 
rapidement : 04 73 96 77 75.
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Chantiers participatifs
Les week-ends des 8 et 15-16 mars ont eu 
lieu des chantiers participatifs au verger-test à 
Saint-Amant-Tallende.
Le verger-test des Cheires, sur les coteaux de 
Saint-Amant, permet à des personnes ayant 
un projet d’installation agricole de tester une 
activité d’arboriculture, en étant accompagnées 
par l’association Ilots Paysans (https://reneta.
fr/ilots-paysans), Ilots Paysans accompagne 
des personnes en test d’activité sur toute 
l’Auvergne. 
Le foncier appartient à l’association Terre de 
Liens (https://terredeliens.org/).
Les 8, 15 et 16 mars derniers, une vingtaine 
de bénévoles motivés malgré les conditions 
météo hivernales, ont taillé les pommiers du 
verger. Nicolas, en test sur le verger et futur 
arboriculteur en cours d’installation sur le site, a 
présenté son projet et prodigué de nombreux 
conseils de taille. Pour les bénévoles, c’était 
l’occasion d’apprendre en pratiquant !
Anna, salariée d’Ilots Paysans, a été ravie de ces 
journées de chantier : «Créer du lien localement 
entre les porteurs de projets en test d’activité 
agricole et les citoyens est un moyen de les 
intégrer dans le territoire, se faire connaître, et 
sensibiliser à l’agriculture et l’alimentation bio 
et paysanne».
De nouveaux chantiers seront organisés à 
l’automne, pour récolter les pommes.

Contre les frelons, piégeons !
Véritable ennemi public numéro 
un de nos abeilles, le frelon 
asiatique est une espèce invasive 
qui menace la biodiversité et il est 
nécessaire de se mobiliser pour 
éviter sa prolifération.
Dès les premiers rayons de soleil, 
à la fin de l’hiver, les reines de 
frelons à pattes jaunes sortent 
de leur hivernage. C’est à cette 

période qu’elles construisent un premier nid, assez petit, pour 
pondre les larves des premières ouvrières. A partir de juin, la colonie 
part construire le nid secondaire, le plus visible et surtout le plus 
gros. Il faut donc agir très tôt en mars pour être efficace et éviter la 
pondaison.
Pour contribuer à cette lutte, la commune a acheté 150 pièges et les 
a distribués sur le marché le vendredi 7 mars. Comme l’an dernier, 
cette opération a connu un vif succès, preuve de l’intérêt et de 
l’inquiétude de tous à propos de ce nuisible. 
Si vous n’avez pas pu venir ce jour-là, il reste encore quelques 
pièges en mairie. La recette préconisée pour bien attirer les frelons 
asiatiques et repousser les abeilles est : 
• 1/3 de vin blanc (c’est l’alcool qui repousse les abeilles et qui au 

contraire attire les frelons)
• 1/3 de bière brune
• 1/3 de sirop de cassis ou de fruits rouges.
Soyez vigilant, signalez les nids et piégez.

Permanence du trésor public
Le trésor public est présent à Saint-Amant-Tallende sous forme de permanences à la mairie où le public est accueilli 
et renseigné. En 2025 ces permanences passent au rythme d’une par mois (le 1er vendredi matin de chaque mois). 
Des permanences supplémentaires seront proposées pendant la période des déclarations d’impôts. 

Bilan et perspectives 
pour notre commune
Les élus de Saint-Amant-Tallende, entourés de ceux des communes 
voisines ont présenté leurs vœux le 14 janvier, occasion de partager les 
réalisations et actions mises en place durant l'année écoulée telles que les 
améliorations apportées aux structures, les actions liées au développement 
durable, les initiatives sportives et culturelles, l’amélioration des services 
publics, un point budgétaire et de présenter les projets ambitieux pour 
l'année à venir.
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Dispositif « Mission Haies »
La « MISSION HAIES » portée par le Conseil Départemental 
du Puy de Dôme (CD63), la Chambre d'Agriculture et le 
Syndicat Mixte de la Vallée de la Veyre et de l'Auzon (SMVVA) 
propose un accompagnement technique, logistique et 
financier pour planter des haies bocagères.
Face aux phénomènes de ruissellement auquel est sujet le 
coteau, la commune de Saint-Amant-Tallende a souhaité 
planter une haie en bordure de la route menant au Marand.
L’objectif de cette plantation est multiple :
• Lutter contre le phénomène de ruissellement en zone 

de pente ;
• Abriter la biodiversité générale et les auxiliaires de 

cultures ;
• Tamponner les excès du climat ;
• Améliorer l’infiltration de l’eau en zone de pente.
Afin de mettre en œuvre cette haie basse sur le talus en 
bord de route, l’Établissement et Service de Réadaptation 
Professionnelle et de Préorientation (ESRP-ESPO) du 
Marand a été sollicité. 
Après un travail de la terre et l’installation d’un géotextile 
sur une longueur de 45 mètres, une quarantaine d’arbustes 
buissonnants, nécessitant peu d'entretien, a été plantée. 
 Financement du projet 
Montant des travaux : 1 842,53 €HT
• Subvention Conseil Départemental : 1 474 € (80%)
• Autofinancement communal : 368,53 €

De l’eau pour les jardiniers en herbe
En 2020, les cours de récréation des écoles et de l’accueil périscolaire ont bénéficié 
d’un plan de végétalisation : des arbres ont été installés pour faire de l’ombre, une partie 
bétonnée a été désimperméabilisée et agrémentée de petits arbustes et plusieurs haies 
ont été plantées. Depuis, les élèves sont invités à arroser les végétaux des différentes 
cours avec de petits arrosoirs. Les plantes apprécient… et les petits aussi !
Pour éviter de puiser l’eau au robinet, des cuves de récupération des eaux de pluie ont 
été installées début avril. Elles complètent celles déjà en service aux ateliers municipaux 
et celle enterrée derrière la salle polyvalente, et portent ainsi la capacité de récupération 
de la commune à 28 000 litres. 
Financées à 60% par le Conseil Départemental du Puy-de-Dôme, ces cuves vont permettre 
à nos jeunes élèves de jardiner efficacement et surtout aux plantes d’être bien hydratées !

Reno’mobile
La Réno’Mobile est un outil itinérant mis à disposition 
par le Conseil Départemental du Puy-de-Dôme. 
L’objet de la Réno’Mobile est de faciliter l’accès aux 
informations relatives notamment à la rénovation des 
logements (aides financières et conseils techniques). 
Ainsi, il sera possible d’obtenir des renseignements 
pour un projet :
• d’adaptation du logement (remplacement 

d’une baignoire par une douche adaptée, 
installation d’un monte-escalier…)

• de rénovation énergétique d’un logement 
(système de chauffage, isolation, ventilation, 
menuiseries..)

Ce dispositif s’installera sur la commune du 24 au 
28 juin 2025, sur le parvis de la mairie. 
A cette occasion, plusieurs acteurs seront également 
présents pour compléter les informations. En 
l’occurrence, vous pourrez participer à des animations 
proposées par l’UFC Que Choisir, Handi’School, 
Arverne Durable, le SICTOM des Couzes, Histoire et 
Patrimoine, KP AURA, Espace Autonomie 63 et bien 
d’autres encore.
Le programme d’animations est en cours de 
réalisation et vous sera communiqué prochainement.
Il est à noter que cette semaine d’animation se 
terminera en beauté le samedi 28 juin avec la fête du 
vélo ! A cette occasion, les associations Vélo Aventure 
63, XC 63 et La borne kilométrique proposeront 
diverses animations.
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Au revoir Tonio !
Mi-janvier, Antonio Serrano, dit « Tonio », nous a quittés à 
l’aube de son quatre vingt douzième anniversaire, il a été 
notre garde champêtre puis élu de notre commune. Nous 
souhaitons lui rendre hommage à travers ce cours récit de 
sa vie. 
Né à Madrid le 1er mars 1933, il n’a que trois ans lorsque 
débute la guerre d’Espagne. En 1939, la chute de Barcelone 
provoque l’exode d’un demi-million de personnes franchissant 
la frontière dans de terribles conditions pour se réfugier en 
France. Tonio et sa maman âgée de 41 ans (son papa est 
décédé) en font partie et arrivent au camp de Rivesaltes, 
avant de transiter par un autre et faire étape à Tallende. Tonio 
est recueilli par la famille Barbarin de Tallende, alors que sa 
maman poursuit sa route vers Paris pour ne revenir que 
trente ans plus tard, et terminer sa vie à l’EHPAD de Saint-
Amant.
Il effectue son service militaire de trois ans en Tunisie, et à 
son retour, il épouse Andrée Monestier, une Tallendaise, avec 
qu’il aura quatre enfants. Après trois années chez Michelin, il 
entre à la papeterie de Saint-Amant (Compagnie Générale 
des Papiers). A quarante ans, il part à Grenoble faire une 
formation pour accéder au poste de contremaître. Il exerce 

cette fonction à la papeterie 
de Saint-Amant jusqu’à sa 
fermeture en 1984. C’est 
alors que M. Cattillon, 
directeur de la papeterie et 
adjoint municipal, lui propose 
le poste de garde champêtre, 
connaissant bien les qualités 
humaines et de contact de 
Tonio.
Retraité depuis deux ans, il 
est élu en 1995 sur la liste de Claude Chabert et devient 
adjoint en charge de l’équipe municipale d’entretien des 
espaces et bâtiments communaux. 2001 est la véritable 
année de la retraite, Andrée et Tonio décident de partir vers 
le sud en changeant plusieurs fois de résidence en quinze ans : 
Toulon, Marseillan… Il y a huit ans, Andrée convainc Tonio que 
le temps des voyages est révolu et qu’il faut rentrer au plus 
près des enfants à Saint-Amant.
Tonio laisse le souvenir d’un homme d’humeur toujours égale, 
souriant, et dodelinant légèrement de la tête pour ponctuer 
ses propos.

Plan de modernisation de l'Éclairage Public : passage aux Lanternes 
LED dans la rue des Meuniers, rue de la Cerisaie et rue Floréal
Dans le cadre de notre engagement continu en faveur de 
l'efficacité énergétique et de la durabilité, nous avons fait 
remplacer 34 candélabres vétustes par des lanternes LED 
modernes dans le quartier de Massagnat. 
Les anciens candélabres, d'une puissance comprise entre 
70 et 100 watts, consommaient beaucoup d'énergie et 
nécessitaient une maintenance fréquente. En optant pour 
des lanternes LED d'une puissance comprises entre 35 et 
55 watts, nous réalisons un gain énergétique considérable 
tout en améliorant la qualité de l'éclairage public. 
A titre d’exemple, le 08 mars 2024, nous avions consommé 
22,73 KWh sur le PDL (point de livraison : Linky) de la rue 
Floréal alors qu’en 2025, suite à la rénovation, nous avons 
consommé 15 KWh : soit 34% de moins !

Les lanternes LED sont 
reconnues pour leur 
efficacité énergétique. En 
réduisant la consommation 
d'énergie de chaque 
point lumineux, nous 
contribuons à la réduction 
des émissions de CO2 
et à la lutte contre le 
changement climatique. De 
plus, cette modernisation 

permettra de réaliser des économies substantielles sur les 
factures d'électricité, des fonds qui pourront être réinvestis 
dans d'autres projets d’amélioration de l’éclairage public.
Outre les avantages économiques et environnementaux, les 
nouvelles lanternes LED offrent une qualité d'éclairement 
supérieure. La lumière émise par les LED est plus uniforme 
et plus proche de la lumière naturelle, ce qui améliore la 
visibilité et le confort visuel des résidents et des visiteurs. 
Pour minimiser les coûts et l'impact environnemental, les 
mâts des anciens candélabres ont été conservés. Cette 
décision permet de réduire les déchets tout en intégrant 
une technologie plus moderne et plus performante.

 Financement du projet 
Cout global : 24 000 €HT
• 15% de subvention du Fonds Vert (État)
• 42,5% de financement par le Territoire d’Énergie 

du Puy-de-Dôme
• 42,5% de contribution communale, 

soit 10 208,40 € (éco-contribution comprise)
Ce projet de modernisation de l'éclairage public s'inscrit 
dans notre vision d'une ville durable et innovante. D’autres 
remplacements sont prévus dans le cœur de bourg : Ils 
attendent d’être inscrits au programme du Territoire 
d’Énergie du Puy de Dôme. Nous espérons leur réalisation 
durant l’année 2026.
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Fontaines et maison à colombages
 Canal alimentation des fontaines 

Les travaux d’aménagement 
des chemins du Cheix et 
des Fontaines ont mis à 
jour le canal historique 
d’alimentation des fontaines 
de notre commune. Il s’agit 
d’un canal bâti de 1 m 60 
de hauteur et 80 cm de 
largeur, qui conduisait l’eau 
depuis les sources de Pagnat 
à Saint-Saturnin. Une pompe 
type « bélier » permettait de 
franchir l’important dénivelé 
depuis le niveau de la Veyre. 
Le fonctionnement de ce 
système d’élévation d’eau, 
dépend uniquement de la 
force motrice de l'eau, sans 

aucune autre intervention extérieure. Concrètement cela 
permet de pomper l’eau d’une rivière et de l’utiliser plus 
haut en mettant à profit une 
petite dénivellation dans le 
cours d’eau.
Ce canal disposait de deux 
« trottoirs » pour cheminer 
de part et d’autre de la rigole 
d’eau. Il arrivait jusqu’au milieu 
de la bien nommée rue des 
fontaines, où était aménagé 
un réservoir enterré et 
accessible par un escalier. 

De là, partait une conduite de 200 mm en terre cuite 
jusqu’au croisement avec la rue du Montel, lieu de répartition 
en différentes conduites alimentant la dizaine de fontaines 
réparties dans chaque quartier du bourg.
Ce système a été en service jusqu’au milieu des années 1950, 
période d’installation d’un réseau de distribution de l’eau 
potable.
 Maison à colombage et encorbellement 
Fin mars, la commune a conclu une promesse d’achat de 
cette maison remarquable de la rue des boucheries, inscrite 
à l’inventaire des monuments historiques le 18 août 1988. 
L’objectif est de sauver du risque de péril ce bâtiment du 
XVe siècle, miné depuis plusieurs années par les entrées d’eau. 
Dans l’intervalle nous séparant de la vente, nous prenons les 
premières mesures de sauvegarde que sont le bâchage de la 
toiture, l’étaiement des planchers, et l’aération de l’ensemble.
Viendra ensuite le temps du 
diagnostic par un architecte 
agréé monuments historiques, 
sous les conseils et le contrôle 
de la direction des affaires 
culturelles. Ceci permettra de 
lister et quantifier la nature 
des travaux, d’évaluer leur 
coût, avant de solliciter les 
aides de l’État, La Région, le 
Département, la Fondation 
du Patrimoine avec laquelle 
nous mettrons en place une 
souscription du type de celle 
réalisée pour la restauration de 
nos fontaines.

ÉTAT CIVIL
—  Naissances :
❚ CAZEAUX VIALLET Eden, 

né à Beaumont, le 16 janvier 2025
❚ DELAVAL Robin, né à Beaumont, le 30 janvier 2025
❚ MERCIER SOARÈS Gabrielle, 

née à Clermont-Ferrand le 5 février 2025

—  Mariage :
❚ SERRANO Jacques et LEOTY Elisabeth, 

le 14 décembre 2024

—  Décès : 
❚ BERTRAND Marie veuve ZANNA, le 20 décembre 2024
❚ SERRES Jeannine veuve LEGROS, le 26 décembre 2024
❚ HOULETTE Cécile épouse WEBER, le 1er janvier 2025
❚ CALMELS Marie-Louise veuve CHAMBE, 

le 1er janvier 2025

❚ ROBERT Suzanne veuve DAMM HIRN, le 2 janvier 2025
❚ BOULETOUX Jacqueline épouse BONVALET, 

 le 2 janvier 2025
❚ BUISSON Marcel, le 4 janvier 2025
❚ GATIGNOL Solange épouse TISSOT, le 8 janvier 2025
❚ FLAT Robert, le 12 janvier 2025
❚ PASSAT Aimée veuve GUILLOT, le 15 janvier 2025
❚ ROCHE Josiane, le 15 janvier 2025
❚ SERRANO Antonio, le 17 janvier 2025
❚ BELLONTE Paulette veuve BOIVIN, le 17 février 2025
❚ ROSSIGNOL Eliane, le 20 février 2025
❚ VIEIRA GOMES veuve DE OLVEIRA NOVAIS, 

le 22 février 2025
❚ MOREL Alphonse, le 5 mars 2025
❚ MASCARENHAS DA COSTA Franclim, le 6 avril 2025
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Ça bouge !
 Départ à la retraite de Ludmilla et accueil d'Alexandre au Service Municipal d’Accueil et de Restauration 

C’est avec une émotion 
mêlée de gratitude que nous 
annonçons le départ à la 
retraite de Ludmilla BATISSE, 
qui était responsable du 
Service Municipal d’Accueil 
et de Restauration. Ludmilla a 
travaillé, 30 années au SMAR 
où elle a commencé à temps 
incomplet sur un poste adjoint 

technique pour devenir éducatrice et terminer responsable 
de la structure. Son implication sans faille tout au long de ces 
années est à saluer ! Ludmilla a été bien plus qu'une simple 
éducatrice ; elle a été une figure bienveillante et un pilier pour 
de nombreuses familles. Son engagement, ses idées d’activités 
et son attention constante pour les enfants ont marqué 

des générations 
d'élèves et ont 
contribué à faire 
de notre service 
périscolaire un 
lieu chaleureux 
et accueillant. 
Nous tenons à lui 

exprimer reconnaissance et remerciements pour toutes ces 
années de travail, son implication et son dévouement. Nous 
lui souhaitons une retraite épanouissante, pleine de nouvelles 
aventures et de moments de 
bonheur. 
Nous remercions 
chaleureusement Laëtitia 
TAUVERON qui a assuré 
l’intérim de responsable de la 
structure entre le départ de 
Ludmilla et le recrutement 
de son remplaçant. 

Nous sommes donc également ravis d'annoncer l'arrivée 
d'Alexandre AUTHIER, qui a pris la relève en tant que 
responsable du SMAR. Alexandre apporte avec lui une 
solide expérience acquise sur la commune de Gerzat, dans 
le domaine de l'éducation et une approche dynamique et 
innovante. Son intérêt pour le développement des enfants et 
son désir de créer un environnement stimulant et sécurisant 
pour nos petits sont des atouts précieux pour notre service 
périscolaire. Nous sommes convaincus qu'Alexandre saura 
s'intégrer rapidement dans notre structure et continuera 
à faire du SMAR un lieu 
d'épanouissement pour 
tous les enfants. Il a hâte 
de rencontrer les familles 
et de travailler en étroite 
collaboration avec toute 
l’équipe du SMAR, mais aussi 
l'équipe éducative pour offrir 
le meilleur aux enfants !
 Nouvelle recrue 
Le 1er mars 2025, l’équipe administrative de la mairie a 
accueilli Julie Vallet, en remplacement de Rémi Peyrat parti à la 
Communauté de Communes Mond’Arverne. Elle est chargée 
du développement territorial de la commune et notamment 
des projets autour de la mobilité douce, de la revitalisation de 
la Montagne de la Serre et des questions de rénovations des 
bâtiments.
Arrivant de l’Agglo Pays 
d’Issoire, où elle était chargée 
de mission « HABITAT », 
elle va pouvoir faire 
profiter la commune de ses 
compétences en matière 
d’urbanisme.
Nous lui souhaitons une belle 
installation dans nos services.

Inscription sur le registre canicule 2025
Toute personne âgée de plus de 65 ans (ou de plus de 
60 ans et inapte au travail), tout adulte en situation de 
handicap, peut s'inscrire ou se faire inscrire par un proche 
(représentants légaux ou tiers : famille, amis, voisins…) sur 
le registre canicule.
Il suffit de remplir un formulaire d'inscription disponible en 
mairie. Le formulaire doit ensuite être renvoyé directement 
en mairie. 
Du 1er juin au 15 septembre, le plan canicule peut 
être déclenché par la Préfecture du Puy de Dôme. Le 
niveau 3 de canicule est activé par le Préfet lorsque Météo 

France déclare l'état de vigilance orange alerte canicule, 
sur une échelle de 4. Lorsque le niveau 3 de canicule est 
activé, les services municipaux concernés en sont informés 
par la Préfecture.
Les personnes inscrites sur le registre sont alors appelées 
à leur domicile quotidiennement, toute la durée de l'alerte, 
par les membres du CCAS de Saint-Amant-Tallende, y 
compris le week-end. Les appels permettent de rompre 
l’isolement et de donner des conseils pour éviter tout 
risque de déshydratation (bien boire, manger, se rafraîchir 
le corps…).
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Les compteurs d’eau communicants
La distribution de l’eau potable sur votre commune est assurée par le Syndicat Mixte de l’Eau (SME) de la Région d’Issoire 
et des Communes de la Banlieue Sud Clermontoise qui l’a confié, dans le cadre d’une délégation de service public, à SUEZ. 
Afin de moderniser ce service et faire face aux enjeux sur la ressource, le SME déploie la technologie de télérelève sur tous 
les compteurs de son territoire. Ce projet débute au premier semestre 2025 pour une durée de 30 mois et sera mené par 
SUEZ dans le cadre d’un marché public.
 Installation de votre compteur communicant 
Le déploiement des compteurs communicants nécessite 
une intervention des agents SUEZ ou de son prestataire sur 
votre compteur. Si celui-ci est trop ancien, il sera remplacé 
par un équipement neuf et sans surcoût pour l’usager.
Afin de vous informer de l’intervention de remplacement, 
un courrier sera adressé à chaque usager. Deux cas de 
figures peuvent se présenter : 

• votre compteur est accessible : votre présence n’est pas 
indispensable ; 

• votre compteur n’est pas accessible du domaine public : 
il sera nécessaire que vous preniez contact avec le 
service client afin de fixer un rendez-vous.

 Pourquoi un compteur communicant ? 
Une fois installé et le service activé par SUEZ, ce compteur 
vous permettra : 
• d’être alerté par e-mail, SMS ou courrier en cas de fuite. 

Vous pourrez choisir le mode de communication de 
cette alerte ;

• de suivre votre consommation d’eau jour après jour 
sur internet pour faire des économies avec l’aide d’une 
application d’accompagnement dédiée ;

• d’être facturé en fonction de vos consommations réelles 
et non estimées ; 

• de ne plus être dérangé par la relève des compteurs.
 La télérelève, comment ça marche ? 
Le compteur communicant fonctionne grâce à un émetteur 
radio de faible puissance. L’émetteur placé sur le compteur 
communique l’index de consommation à un récepteur par 
voie hertzienne. Ce récepteur transmet ensuite l’index du 
compteur au gestionnaire du réseau d’eau en passant par le 
réseau de téléphonie, en toute sécurité.

Mise en place d’une fourrière de véhicules sur le territoire communal
Dans le cadre d’un groupement coordonné par la Commune 
de Vic-le-Comte et constitué de 19 communes* du territoire 
de Mond’Arverne Communauté, un service de fourrière de 
véhicules est mis en place depuis le 1er janvier 2025. 
Ainsi, suite à la procédure d’attribution réalisée par les services 
de la Commune de Vic-le-Comte, Saint-Amant-Tallende a 
signé une convention avec le garage Concordet, afin d’assurer 
la gestion de cette fourrière. Le prestataire se voit ainsi confié 
les tâches d’enlèvement, de gardiennage et de restitution des 
véhicules enlevés. 
Pour rappel, un véhicule peut être mis en fourrière dès 
lors que son stationnement est considéré comme gênant 
(emplacement réservé GIG-GIC par ex.), abusif (stationné 
au même endroit + de 7 jours consécutifs), ou dangereux 
(dans un virage par exemple). Le coût pour le contrevenant 
d’une mise en fourrière de sa voiture sera par exemple de 
119,20 € pour l’enlèvement et 6,31 €/jour de garde. 

La restitution des véhicules est possible au Garage Concordet, 
à Champeix, de 7 h à 19 h du lundi au samedi et de 7 h à 12 h 
le dimanche, après le paiement des frais d’enlèvement auprès 
de la fourrière automobile et l’obtention d’une mainlevée. 
Mainlevée à obtenir auprès des forces de l’ordre ayant 
prescrit la mise en fourrière sur présentation de l’attestation 
d’assurance en cours de validité, de la carte grise du véhicule 
concerné et du permis de conduire.
Les véhicules non récupérés dans les délais impartis suite à 
l’envoi d’une lettre recommandée sont expertisés et estimés 
puis mis à la vente ou détruits suivant leur valeur.
La police municipale et/ou la gendarmerie nationale sont 
habilitées à procéder aux mises en fourrière des véhicules.
Nous encourageons tous les usagers à respecter les règles 
de stationnement afin de bénéficier d’un cadre de vie plus 
pratique et plus agréable où chacun peut se déplacer en 
toute sérénité.

*  Aydat, Chanonat, Corent, Le Crest, Laps, Manglieu, Les Martres-de-Veyre, Mirefleurs, Orcet, La Roche-Blanche, Saint-Amant-Tallende, Saint-Georges-
sur-Allier, Saint-Saturnin, Saint-Maurice-sur-Allier, Tallende, Vic-le-Comte, Yronde-et-Buron, La Sauvetat, Veyre-Monton.
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À pied, à vélo : les voies vertes facilitent vos déplacements
Un réseau de cheminements doux en expansion : 
l’avenir en mouvement
Marcher, pédaler, se balader... c’est bon pour la santé, pour 
la planète et pour le moral ! C’est pourquoi la mairie se 
mobilise pour faciliter vos déplacements doux et a décidé 
d’aménager de nouveaux chemins et de rénover ceux déjà 
existants. L’objectif ? Rendre plus sûrs et agréables les 
trajets entre les quartiers résidentiels, la place Darteyre et 
les écoles.

 Des chemins adaptés pour tous 
Des liaisons pratiques et sécurisées déjà praticables :

  Entre la rue du Crest et le chemin de la Coulonge : 
une toute nouvelle passerelle a été installée en 2024 
pour franchir la Veyre et un béal. Pratique pour les 
balades en famille ou les trajets à vélo !

2   De la rue de la Chapelle à la rue Pasteur : le chemin 
« derrière les kinés » pour accéder facilement au 
cabinet des kinés

Et ce n’est pas tout ! Trois autres sentiers sont en cours de 
finalisation :

3   le chemin Saint-Gal entre la rue Lasbax et le chemin du 
Moulin de la Farge

4   le chemin du Cheix, entre la rue de Pagnat et la rue de 
Chadrat

5   le chemin des Molles entre la rue du Crest et la rue du 
Montel

Afin d’identifier clairement ces chemins et les itinéraires 
doux à privilégier, une signalétique au sol ainsi qu’un balisage 
ont été réalisés. La signalisation est discrète pour respecter 
la beauté des paysages.

 Plus qu’un chemin, un lieu de rencontre et d’échange 
Ces sentiers sont parfaits pour se promener, faire du sport 
ou simplement se détendre en plein air. Ces nouveaux 
aménagements sont pensés pour être agréables et pratiques 
pour tous : piétons, cyclistes, familles... Des bancs sont installés 
pour faire une pause, papoter et admirer la vue, et des haies 
sèches favorisent la biodiversité. Pour assurer la propreté 
des sentiers, des crotinettes sont à votre disposition. Merci 
pour votre bienveillance à l’égard de tous les usagers. 
Afin de préserver la tranquillité et la qualité de ces 
cheminements, il est important de respecter quelques règles 
simples :
• Partageons l’espace : La voie verte est assez large pour 

tout le monde, mais restons attentifs aux autres usagers.
• Soyons courtois : Un sourire, un bonjour, un merci... ça 

fait toujours plaisir !
• Respectons les règles : Tenons nos chiens en laisse, ne 

jetons pas nos déchets, et adaptons notre vitesse.
• Préservons la nature : La voie verte est un écrin de 

verdure, respectons-la !

Ensemble, faisons de la voie verte un lieu de 
partage et de convivialité !
Par définition, tout engin motorisé est interdit sur les 
voies vertes.

Saviez-vous qu’il est possible de rejoindre le centre-
bourg en moins de 10 minutes à pied ou à vélo depuis 
chaque quartier de Saint-Amant-Tallende ?

 À VOS AGENDAS 
À vos baskets ou à vélos :

balade d’inauguration des voies douces 

FÊTE DU VÉLO 
SAMEDI 28 JUIN à 9 h
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Venez nombreux·ses célébrer cette belle initiative du territoire pour la
transition énergétique !

POT CONVIVIAL
Nous vous invitons à partager un pot
convivial, l’occasion de poursuivre
nos échanges !

INAUGURATION DU PARC
Visite commentée du parc
photovoltaïque et inauguration !

INAUGURATION
PARC SOLAIRE
SAINT-AMANT-TALLENDE
“LA RE-CHARGE”

VENDREDI 27 JUIN
À 18H

Rue de la Chapelle 

VENEZ INAUGURER LE PARC SOLAIRE
DE SAINT-AMANT-TALLENDE

entrée gratuite et ouverte
à tous⋅tes

�  Un nouveau petit parc solaire brille sur votre commune !
Bienvenue à “La Re-Charge” !

Située à la sortie de la ville, cette ancienne zone de dépôt de
déchets inertes accueille  une centrale de 660 kWc.Ce parc
solaire est issu de la volonté de la commune de valoriser un
foncier dégradé et sans usage économique ou agricole suite
à la sollicitation d'Enercoop Auvergne-Rhône-Alpes et
Combrailles Durables. 

⚡ Une énergie locale et responsable.
Porté par Enercoop Auvergne-Rhône-Alpes, Combrailles
Durables en partenariat avec la commune, ce projet incarne
l’engagement du territoire pour une transition énergétique
durable.

�  Un site inexploité devient une source d’énergie propre !
Des actions pour la biodiversité seront mises en œuvre.

INFORMATIONS
 contact@combraillesdurables.fr

CONTACT
https://ener.coop/saint-amant-tallende
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Des circuits de VTT à Saint-Amant 
Les beaux jours arrivent, enfourchez vos vélos pour découvrir les parcours de VTT qui passent par Saint-Amant-
Tallende !

ECLAM Tour

Le vendredi 6 décembre, l’ECLAM Tour (Energie Climat Air 
Mobilité) faisait escale sur la commune de Saint-Amant-
Tallende et rassemblait une cinquantaine de personnes. 
Cet évènement organisé 
par la Direction Régionale 
de l’Environnement, de 
l’Aménagement et du 
Logement (DREAL) et 
l’Agence De l’Environnement 
et de la Maitrise de l’Énergie 
(ADEME), en lien avec la 
préfecture, a consisté en une 
journée de différentes visites 
sur le thème de la transition 
énergétique, à destination 
d’élus du Puy-de-Dôme. Son 
objectif de sensibilisation à la 
transition écologique repose 

sur deux principes : partir d’initiatives concrètes sur le terrain 
et favoriser l’inspiration par le partage d’expériences.
Ce fut l’occasion de positionner Saint-Amant-Tallende 
comme référence en terme de transition écologique et de 
solutions d’énergies renouvelables par la présentation de 
nos projets communaux:
• La création du parc photovoltaïque d’initiative citoyenne 

sur le site de l’ancienne décharge ;
• Les projets de solarisation des toitures des bâtiments 

communaux ;
• La création de l’Association Foncière Agricole (AFA) sur 

les coteaux de la montagne de la Serre ;
• Le plan de mobilité douce.

Visite de la « Re-charge » centrale photovoltaïque d’initiative citoyenne, en présence notamment de Joël 
MATHURIN, préfet du Puy-de-Dôme, d'Hélène HARGITAÏ, sous-préfète d'Issoire, et d’Éric GOLD sénateur, aux 
côtés de nombreux élus.

Circuit VTT n°14 
Saint-Saturnin
Ce circuit vous emmène sur les 
sentiers de la Cheire, puis vous invite 
à explorer le charmant village voisin 
de Saint-Saturnin.

  Niveau vert - Facile
  Parking du stade de Saint-

Saturnin
...   : 5,5 km
clock  30 min
 78 m
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Circuit VTT n°15  
Plateau de Chadrat
Ce circuit VTT vous emmène sur 
les traces des anciennes éruptions 
volcaniques, à travers des forêts 
verdoyantes et des villages 
pittoresques tout en passant par le 
fameux plateau de la Serre qui vous 
offrira une superbe vue panoramique.

  Niveau bleu - Modéré
  Parking du stade 

de Saint-Saturnin
...  13,5 km
clock 1h45
 316 m

Circuit VTT n°16  
Coteaux de la Serre
Lancez-vous à l’assaut des sentiers 
volcaniques ! Ce parcours exigeant 
vous fera découvrir des paysages à 
couper le souffle et vous offrira des 
sensations fortes garanties.

  Niveau rouge - Difficile
  Parking du stade 

de Saint-Saturnin
...  20,8 km
clock 3h
 469 m

Ces circuits de randonnées en 
VTT sont également disponibles 
sur le site de « Clermont 
Auvergne Volcans » ( https://
www.clermontauvergnevolcans.
com/velo/parcours-randonnee-
vtt/) et peuvent être suivis en 
direct via l’application mobile 
« Randos Arvernes ».
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Quatre Saint-Amantois 
qui ont marqué l’histoire de la ville

En cette année de quatre vingtième anniversaire de libération des camps de concentration, nous vous 
proposons les biographies de quatre Saint-Amantois : le premier a été déclaré juste parmi les nations et les 

trois autres ont connu l’atrocité des camps.

 Pierre Girard (1892-1974) 
Pierre Girard, né à Saint-
Amant-Tallende le 9 octobre 
1892, entre au séminaire en 
1911, et bien que réformé, il 
est engagé volontaire comme 
brancardier lors de la première 
guerre mondiale. Ordonné 
prêtre en 1920 à Clermont, 
spécialiste de théologie, il 
devient en 1934 Supérieur du 
séminaire universitaire Saint 
Irénée de Lyon.
Pendant la guerre, il 
manifeste très tôt son 
opposition à la doctrine nazie et aux orientations du 
régime de Vichy, en particulier en octobre 1942 en venant 
ostensiblement soutenir Emmanuel Mounier, philosophe 
chrétien opposé aux lois anti-juives, lors de son procès pour 
actes de résistance.
Pendant l’année 1943, le père Girard, supérieur du séminaire 
Saint Irénée sauve deux juifs menacés d’être arrêtés et 
déportés. Hermann Labedz, juif polonais marié à une juive 
française, et un de ses collègues également juif. Employés à la 
Téléphonie Générale de Lyon, ils sont affectés à l’installation 
d’un standard téléphonique dans le séminaire. Le père 
Girard et son assistant sont les seuls à connaitre leur origine. 
Lorsque les allemands, à la recherche de juifs, se présentent 
au séminaire, les deux religieux les font sortir en cachette 
par une porte arrière, et se promènent avec eux jusqu’à ce 
que le danger soit écarté. 
Le titre de « Juste parmi les nations », est la plus haute 
distinction de l’Etat d’Israël attribuée aux personnes ayant 
sauvé des juifs pendant la seconde guerre mondiale. Il a 

été décerné en 1982, à titre posthume, à Pierre Girard. Ses 
petits neveux et nièces ne l’ont appris qu’en 2020.
En 1952, Pierre Girard devient Supérieur Général de Saint-
Sulpice, organisme gestionnaire d’une cinquantaine de 
séminaires dans le monde entier.  Dans les années 1960, 
après avoir rempli des fonctions d’expertise au concile 

Vatican II de 1962, il organise 
la mise en œuvre des 
orientations concernant 
la formation des prêtres. 
Il exerce les fonctions de 
Supérieur Général de Saint-
Sulpice jusqu’en 1966. 
Pierre Girard reste très 
attaché à Saint-Amant où 
il revient régulièrement, 
notamment l’été pour 
célébrer des offices et 
rencontrer son ami le 
cardinal Villot. Il décède à 
Paris le 21 juin 1974. 

 1940-1945 : les résistants saint-amantois déportés 
Dans la mémoire collective, la déportation concerne 
presque exclusivement les membres de la communauté 
juive. Les recherches historiques les plus récentes effectuées 
en France montrent que, sur un total d’un peu plus de 
162 000 déportés qui ont quitté le territoire français à 
destination des camps de concentration et d’extermination 
nazis, environ 75 700 l’ont été pour ce qu’ils étaient en tant 
que Juifs (recensés par Serge Klarsfeld dans le Mémorial de 
la Déportation des Juifs de France) et 86 800 l’ont été par 
mesure de répression pour ce qu’ils faisaient : résistants, 
agents de renseignement, politiques, etc. (recensés par la 
Fondation pour la Mémoire de la déportation)
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Les trois Saint-Amantois trouvés dans les archives relèvent 
de la deuxième catégorie. Ils faisaient partie d’un réseau de 
résistance ou ont été déportés à la suite d’une rafle visant 
à arrêter des résistants. Deux d’entre eux ont pu rentrer de 
déportation, le troisième n’a pas survécu aux conditions de 
vie inhumaines dans les camps nazis. 
Il faut rappeler que le régime nazi avait créé deux types 
de camps. Les camps d’extermination, tous situés en 
Pologne occupée, étaient destinés à faire disparaitre 
Juifs, Tsiganes, témoins de Jéhovah et homosexuels. Les 
camps de concentration réunissaient des hommes et 
des femmes (opposants politiques, résistants, membres 
de réseaux de renseignements, etc.) employés comme 
main d’œuvre gratuite essentiellement pour l’industrie 
d’armement allemande. Ils étaient installés sur le territoire 
du Reich (comprenant l’Autriche annexée) ainsi qu’en 
Tchécoslovaquie. De chacun des camps de concentration 
(une dizaine en tout) dépendaient des camps de travail 
forcé (Kommandos) parfois très éloignés du camp principal. 
Le nombre total de Kommandos a été évalué à plus d’un 
millier durant la totalité de la guerre.

 Jean-Antoine BELLARD (1893-1943) 
Jean-Antoine BELLARD est né à Saint-Amant-Tallende le 25 
mars 1893 d’un père cultivateur et d’une mère couturière. Il 
est recensé avec ses grands-parents quartier de la Chaux à 
Saint-Amant en 1906, à Clermont-Ferrand avec sa mère et 
sa sœur en 1911. Son père est décédé l’année précédente, 
sa mère est concierge Cours Sablon.
Avant la guerre, il exerce la profession de facteur auxiliaire. 
Incorporé en mars 1915 au 13e bataillon de chasseurs à 
pied de Chambéry, il est ensuite détaché successivement 
aux établissements Bouchayer et Viallet à Grenoble, puis 

aux usines Trémeau et Cretin à Sainte-Colombe-lès-Vienne 
(Rhône) et enfin aux établissements Schneider au Creusot 
(Saône-et-Loire). 
Démobilisé en 1919, il commence une vie errante qui l’amène 
dans le Var, les Alpes de-Haute-Provence, l’Hérault où il est 
recensé en 1921 domestique à Villeveyrac. Entre 1934 et 
1939, il est condamné pour vagabondage successivement 
à Autun, Meaux, Paris, Châlons-en-Champagne, Perpignan, 
Nice et Toulon. 
La date de son arrestation n’est pas connue. Il est déporté à 
Neuengamme, camp de concentration situé à proximité de 
Hambourg et qui compte plus de 80 kommandos (camps 
de travail forcé annexes). Jean BELLARD est transféré au 
Kommando de Wattenstedt-Salzgittern (à 200 km au sud 
de Hambourg). 
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Environ 42 900 personnes périssent à Neuengamme et 
dans les camps annexes dont Jean BELLARD, décédé le 
20 mars 1943, à l’infirmerie de l’entreprise Negrelli. Il est 
inhumé provisoirement le 23 mars 1943 dans le cimetière 
évangélique Hallendorf de Salzgitter. Plus tard (date 
inconnue), sa dépouille sera transférée dans la nécropole 
nationale « Le Petant » à Monteauville (Meurthe-et-Moselle).

 René PERRY (1905-1987) 
René PERRY est né Saint-Amant-Tallende le 7 août 1905, 
deuxième enfant de Joseph, gendarme originaire de Corrèze, 
et d’Antoinette DANGLARD originaire de Besse. Marié en 
1925 avec Léontine ORBAN, il est recensé avec son épouse 
quartier du Montel à Saint-Amant en 1931 et 1936. Il y est 
mentionné comme exerçant successivement les professions 
de mécanicien et d’industriel.
Sous l’occupation allemande, il fait partie du réseau 
Mithridate, important réseau de renseignements comptant 
environ 1 600 agents dont 306 seront déportés et 120 
mourront en déportation. Il travaille pour les services anglais, 
puis pour ceux de la France Libre à Londres. 
René PERRY est arrêté le 8 avril 1944 pour emploi de 
réfractaires au STO, remise de fausses cartes d’identité à 
ces derniers, transport de matériel et d’armes de guerre. 

Il est interné à la prison du 
92e RI à Clermont-Ferrand 
jusqu’au 18 juillet. Il transite 
par le camp de Royallieu-
Compiègne, d’où il est 
déporté par le convoi du 
28 juillet 1944 avec 1 650 
autres Français à destination 
de Neuengamme. 
Arrivé à Neuengamme (30 
km au sud-est d’Hambourg) 
le 31 juillet, il est transféré à 
la mi-août, avec le matricule 
39 801, au Kommando de 
Kaltenkirchen (30 km au 
nord de Hambourg) où 
il participe aux travaux 
d’agrandissement d’un 
aéroport pour la Luftwaffe 
(armée de l’air allemande). 

Le 17 avril 1945, devant l’avancée des troupes alliées, les SS 
font évacuer le camp. Les détenus (plus de 4 000), entassés 
dans des wagons de marchandises, sont transportés au 
camp de rassemblement de Wöbbelin (à une centaine de 
km à l’est d’Hambourg). Le 2 mai 1945, le camp est libéré 
par les soldats de la 82e division aéroportée américaine. Plus 
de 950 détenus sont déjà morts de faim et de maladies. 
René PERRY, qui a survécu, est rapatrié en France, après une 
probable période de quarantaine.
On ne connait pas le lieu de retour de René PERRY. Sa 
femme décède en 1960 à Clermont-Ferrand. Il se remarie 
d’abord à Paris, puis une deuxième fois dans les Alpes-
Maritimes. Il décède le 1er février 1987 à Nice.
La Commission Nationale d’Homologation réunie après la 
guerre lui a attribué le titre de membre des Forces Françaises 
Combattantes (FFC) et des Déportés et Internés Résistants 
(DIR).

 Fernand SAVIGNAT (1903-1983) 
Fernand SAVIGNAT est né à Saint-Amant-Tallende le 3 avril 
1903. Son père François, d’abord menuisier à Saint-Amant 
devient gérant du moulin de Pagnat à Saint-Saturnin à partir 
de 1902. Sa mère est fille d’un brigadier de gendarmerie 
alsacien arrivé à Saint-Amant en 1890. Fernand fait ses 
études à l'Ecole supérieure de Filature et de Tissage de 
Mulhouse dont il sort diplômé en juillet 1921. Il commence 
à exercer sa profession dans les usines textiles des Vosges 
(Rambervillers, Sainte-Marie-aux-Mines) avant de faire son 
service militaire dans la Ruhr entre mai 1923 et novembre 
1924. Il travaille ensuite en Franche-Comté jusqu’en 1928, 
date à laquelle il trouve un emploi aux Filatures et Tissages 
de Moussey (Vosges). Créées au XIXe siècle par la famille 
Laederich, famille protestante alsacienne originaire de Suisse, 
les filatures ont essaimé dans plusieurs vallées des Vosges au 
XXe siècle.
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Fernand SAVIGNAT n’a pas rompu les liens avec l’Auvergne : 
il est réserviste du 92e RI de Clermont-Ferrand et se marie 
à Vic-le-Comte en 1930 avec Adèle NEUVILLE originaire de 
Haute-Savoie. L’année suivante, il est sous-directeur de l’usine 
de Moussey et le restera jusqu’à l’occupation allemande.
Les trois hommes qui organisent la Résistance à Moussey 
sont : Jules PY, maire et directeur de l’usine textile (dont 
Fernand SAVIGNAT est l’adjoint), Lucien SIMONOT, 
directeur de l’école de garçons et secrétaire de mairie, Achille 
GASSMANN, le curé. Les maquis, qui s’organisent à partir de 
1943, sont constitués du 1er régiment de Chasseurs vosgiens 
FFI et du Groupe Mobile Alsace Vosges rassemblant environ 
800 hommes. En septembre 1944, l’armée américaine passe 
à l’offensive en direction du sud des Vosges en s’appuyant 
sur les maquis locaux. L’armée allemande et les SS visent en 
premier lieu les maquis et opèrent plusieurs rafles massives.
Le 28 septembre, les Allemands cernent le village de 
Moussey et enferment les habitants dans la cour de la crèche. 
Les femmes sont libérées dans le courant de la journée, et 
les hommes entre 18 et 50 ans au nombre de 143 sont 
interrogés. Le maire Jules PY et Fernand SAVIGNAT en font 

partie. Dans l’après-midi du 25 septembre, ils sont dirigés 
vers l’Alsace, puis emprisonnés de l’autre côté du Rhin à 
Rastatt avant d’être transférés vers le camp de concentration 
de Dachau. Fernand SAVIGNAT y est enregistré le 9 
octobre 1944 sous le numéro 114 358. Il est transféré le 24 
novembre par le convoi dit « des Vosgiens » comportant 
863 français au camp d’extermination d’Auschwitz, mais 
affecté au Kommando de Gleiwitz (60 km au nord-ouest 
d’Auschwitz, puis le 28 novembre, avec 80 autres Français, à 
celui de Blechhammer (à une centaine de km d’Auschwitz 
dans la même direction).
Devant l’avancée des troupes russes, les SS font évacuer 
le Kommando de Blechhammer à partir du 21 janvier 
1945 en direction du camp de Gross-Rosen (Nord-Ouest 
d’Auschwitz), où les prisonniers arrivent le 2 février après 
300 km de marche à pied. Les prisonniers, dont 70 français, 
restent cinq jours à Gross-Rosen avant d'être acheminés 
par train vers Buchenwald. Ce train est attaqué à plusieurs 
reprises par les alliés, causant beaucoup de pertes humaines. 
L'arrivée des blindés américains du 20e corps de la 3e 
Armée le 11 avril 1945 permet la libération du camp de 
Buchenwald.
Fernand SAVIGNAT, après une probable quarantaine, peut 
rentrer en France où il reprend son activité professionnelle 
dans l’usine textile de Senones (Vosges), à une dizaine 
de km en aval de Moussey. Ses parents l’ont rejoint dans 
cette commune et y décèdent respectivement en 1955 et 
1957. La présence de Fernand à Saint-Amant-Tallende est 
mentionnée en 1967.
Fernand SAVIGNAT décède le 30 août 1983 à Sainte-
Menehould (Marne).
A Moussey, 192 personnes ont été déportées (16% de sa 
population) seul un quart ont survécu.
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Cimetière : succès des nouvelles cavurnes
Les travaux d’aménagement du cimetière sont désormais 
terminés, et les nouvelles cavurnes rencontrent déjà un 
vif intérêt auprès des Saint-Amantois. Ce projet, initié 
par la commune dans le cadre de la reprise des tombes 
abandonnées, visait à optimiser l’espace et à offrir une 
nouvelle possibilité de sépulture adaptée aux besoins 
actuels.
Depuis le 1er janvier 2025, il est possible d’acquérir un 
emplacement équipé d’une cavurne, un petit caveau 
conçu pour accueillir jusqu’à quatre urnes funéraires. 
Grâce à cet aménagement, les familles disposent d’une 
alternative harmonieuse et réglementée, permettant de 
personnaliser la pierre tombale avec le nom du défunt, 
des fleurs ou d’autres ornements.

L’installation des cavurnes vient compléter les solutions 
déjà existantes dans le cimetière : tombes traditionnelles, 
caveaux et columbarium. Ce nouvel espace, pensé pour 
être à la fois fonctionnel et respectueux du recueillement, 
s’intègre parfaitement au cadre du cimetière.
Avec ces nouvelles installations, la commune poursuit son 
engagement en faveur d’un cimetière à la fois ordonné, 
accessible et respectueux des attentes des familles.
 Les tarifications 
• Colombarium : 250 € pour une durée de 30 ans
• Cavurnes : 900 € pour une durée de 30 ans 
• Concession double sans fosse : 500 € pour une 

durée de 50 ans 
• Concession simple sans fosse : 250 € pour une 

durée de 50 ans

Voirie 
 Rue de Pagnat 
Des travaux de rénovation de la chaussée ont été réalisés 
afin de mettre fin aux nombreux nids de poules et à une 
déformation avancée de la structure.

 Chemin des Molles 
Des travaux de réfection de chaussées en bitume sont 
prévus cette année afin de rendre plus praticable l’accès au 
chemin et l’accès aux résidents. 

AVANT AVANT

APRÈS APRÈS
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Groupe scolaire « entre les 2 rivières »
 Une visite au collège  
 pour rassurer les futurs 6  
Le mardi 25 mars, le collège des 
Martres-de-Veyre a reçu les élèves 
de CM2 pour leur faire découvrir 
l’établissement. Ils ont été accueillis par 
la chef d’établissement Mme Bonnemoy.
Ils ont participé aux cours avec 
différents professeurs pour les mettre 
en situation (mathématiques, anglais) 

et ont visité le CDI et les locaux avec Mme BALSAN et les 
élèves délégués de 6e.
Un déjeuner au self du collège a agrémenté cette journée-
découverte.
 Collège Jean-Rostand, des Martres-de-Veyre 
Sur 727 collégiens, 61 élèves saint-amantois fréquentent le 
collège.
Répartition des élèves du collège par communes

 Initiation à l’Allemand 
Les élèves de CM1 et CM2 découvrent la langue de Goethe 
avec Mme Couderc, professeur d’Allemand au collège. À 
tour de rôle, les élèves participent à des ateliers de 45 
minutes, répartis sur trois séances. Au programme : des 
chansons, des expressions pour se présenter, des jeux pour 
se familiariser avec les chiffres, les couleurs, les animaux…
Mais aussi faire connaissance avec des fêtes traditionnelles 
allemandes. Cette initiation a pour but de donner le goût 
des langues étrangères à nos écoliers. Elle fait partie des 
activités prévues pour renforcer le lien CM2/6e et permettre 
une progression constante en allemand sur le Cycle III.

 Cross inter-communal 
Les élèves des classes de CP au CM2 des écoles de Saint-
Amant-Tallende et de Tallende se sont retrouvés pour 
participer à un cross. Les enfants ont couru sur des distances 
adaptées à leur âge. Cet événement sportif permet aux 
enfants de se surpasser et de vivre un moment convivial. 
Les associations de Parents ont offert un goûter aux enfants. 
Les gagnants ont reçu une médaille récompensant leurs 
performances.
 Les CP en direct des USA 
Correspondance scolaire entre les CP et les élèves d’une 
école de Louisiane, l’objectif étant de s’ouvrir au monde et 
de se trouver en situation réelle de communication.

 Apiculture et biodiversité 
Cette année c’est au tour 
des classes de CM de 
bénéficier des interventions 
de L’association Tralalarts 
d’Aydat. Le 13 février Robert 
et son équipe nous ont fait 
vivre trois ateliers autour de 
la biodiversité : l’observation 

au microscope des pollens, aussi nombreux qu’il existe de 
fleurs, l’étude des conditions favorables au travail des abeilles 
et l’explication de la photosynthèse chez les plantes. Pour 
finir nous avons fait « le jeu de la ficelle » afin de prendre 
conscience de l’interdépendance entre les êtres vivants dans 
leur milieu. Parallèlement des graines de lentilles ont été 
semées pour mettre en évidence les besoins de la plante. 
D’autres interventions sont programmées d’ici juin.
 Projet SMVVA 
Les élèves des classes de PS à CE1 participent cette année 
aux projets proposés par le SMVVA (Syndicat Mixte de la 
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Vallée de la Veyre et de l’Auzon) autour de la reconnexion à 
la nature et des enjeux liés à l’eau. À travers quatre séances 
d’une demi-journée animées par un intervenant du CPIE 
(Centre Permanent d’Initiatives pour l’Environnement) et 
des séances en classe, les élèves apprennent à connaître et 
préserver leur environnement. Le cycle de vie des plantes, 
des animaux, les interactions dans un écosystème et le 
patrimoine lié à l’eau n’auront plus de secret pour eux ! Le 
tout en développant un esprit scientifique à travers diverses 
expérimentations et observations.
 Savoir rouler 
Comme chaque année, après trois interventions de 
l’association Véloaventure 63 de Saint-Saturnin, les élèves de 
CM1 ont validé le savoir-rouler. Félicitations à tous !

 Atelier « Lanterne magique » pour les maternelles :  
 une immersion ludique et créative 
Tous les lundis du mois de 
mars, l’école maternelle a 
eu la chance d’accueillir un 
atelier des plus originaux, 
intitulé « Lanterne magique », 
proposé par l’association 
Le FAR. Cet événement a 
rassemblé petits et grands 
autour d’un art narratif qui 
mêle projection d'images 
anciennes et créativité.
L'animatrice de l’atelier, a introduit les participants à un 
projecteur d'antan, un appareil rare mais fascinant, capable 
de projeter des images qui ont fait rêver des générations 
passées. Ce projecteur, véritable témoin du passé, a permis 
aux enfants présents de découvrir de manière immersive 
une histoire intemporelle « Roule galette ».
Ce moment de création a permis aux enfants de s'exercer à 
l'art du dessin tout en racontant des histoires.
Un grand bravo à l'association Le FAR pour avoir offert aux 
enfants une expérience aussi magique qu’instructive.
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Le 16 décembre 2024, les enfants volontaires du groupe des 
grands se sont rendus à l’EHPAD pour offrir des chants et 
des poèmes à nos aînés. 
S’en est suivi, quelques jours plus tard, le traditionnel repas 
de Noël. Il s’est conclu par une surprise pour Ludmilla 
BATISSE pour son départ en retraite. En effet, après un 
tonnerre d’applaudissements, chacun a pu lui offrir une 
dernière petite attention… Une journée riche en émotions 
pour tout le monde ! 
Le premier trimestre 2025 a été marqué par différents 
évènements calendaires (galette des rois, nouvel an chinois, 
carnaval) qui ont permis aux enfants de participer à différents 
ateliers sur ces thématiques. 



École Sainte-Cécile
 Chœur à cœur 
Le jeudi 19 décembre 2024, a eu lieu le concert de Cœur 
à chœur de Clermont-Ferrand, où près de 800 élèves se 
sont réunis à l’église Saint-Pierre-Les-Minimes pour chanter 
Noël avec ferveur, accompagnés par Laure Desbre Fabienne 
Della-Moniqua Régis Duchêne et Franck Desbre.
Chœur à cœur c’est également un projet solidaire au profit 
du Secours Catholique et du Secours Populaire pour lequel 
chacun s’est investi. 
Un grand merci à Hélène LANORE pour l’organisation et 
pour nous avoir permis de vivre une formidable parenthèse 
enchantée.
 P’tits Héros 
L’ensemble des élèves de l’école Ste Cécile a bénéficié à 
deux reprises de l’intervention de l’association des P’tits 
Héros, association qui organise des actions de prévention et 
de secourisme pour les enfants de 3 à 10 ans.

Ainsi les élèves de maternelle ont échangé quant aux 
dangers domestiques.
Les élèves de GS CP se sont attardés sur les numéros à 
connaître en cas d’urgence (SAMU, Pompiers, police)
Les CE1 CE2 ont commencé à appréhender les premiers 
geste d’urgence et ont appris à décliner leur identité.
Quant aux CM1 CM2, ils ont découvert les procédures 
à suivre face à différentes situations d’urgence, les bons 
gestes en cas de chute, l’utilisation d’un défibrillateur ainsi 

que la mise en position latérale de 
sécurité (PLS), les sigles de danger et 
les numéros d’urgence à connaître.
 Visite de Saint-Amant 
Lundi 3 févier les élèves de CE CM ont 
été à la découverte de l’architecture du 
Moyen-Age dans Saint Amant Tallende 
dans le cadre d’un projet gravure.
Avec le concours d’une architecte 
spécialisée, les élèves ont dû exercer leur 
sens de l’observation pour observer au 
détour des rues : corbeaux, maisons à 
colombage, échoppes, échauguettes…
 Découverte de l’art médiéval 
Le jeudi 13 mars, les élèves de GS et CP ont visité 
Clermont-Ferrand pour découvrir l’architecture médiévale. 
Leur matinée a débuté à Notre-Dame-du-Port, où ils ont 
observé le parvis, le porche et le portail de l’église puis à 
l’intérieur les vitraux, les chapiteaux et la crypte. Après le 
déjeuner, ils se sont rendus à la cathédrale Notre de Dame 
de l’Assomption afin de comparer ses caractéristiques avec 
celles qu’ils avaient étudiées le matin. Ils ont été impressionnés 
par les dimensions de la rosace, haute de 5 élèves et large 
de 5 élèves.
 Carnaval et boum 
Jeudi 27 mars, journée de Mi-Carême, notre école a elle 
célébré le carnaval. Une multitudes de petits et grands 
pompiers, chevaliers, pirates, super héros, princesses et autre 
cow-boy et indiens ont envahi la cour 
Au programme : défilé, présentation des costumes et goûter 
tous ensemble. Une très belle journée !
Ce temps festif s’est poursuivi par une boum organisée par 
l’APEL vendredi 28 mars après l’école. La salle de motricité 
s’est transformée en piste de danse au milieu des confettis 
pour le plus grand bonheur des enfants. Un beau moment 
de convivialité.

L’ÉCHO DES COTEAUX / École privée
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EHPAD Le Montel
En ce début d’année nous avons été 
sévèrement touchés par les épidémies, 
ainsi nous n’avons pas eu la joie de nous 
rendre au repas des aînés, ni de profiter 
de notre traditionnelle galette…
Toutefois dès que cela a été possible 
nous avons retrouvé nos habitudes 
et nos activités avec joie, grâce à ces 
animations qui rythment les semaines : 
jeux, quizz, ateliers divers qui font appel 
à la mémoire, aux souvenirs, au bien 
être avec la gym douce ou la danse 
assise mais aussi de nouveaux ateliers 
autour de l’activité physique adaptée. 
Nous avons profité des ateliers 
manucure fortement appréciés… 
Sans oublier les clowns, les musiciens, 
les chanteurs qui enchantent les oreilles 
mais aussi la musique et les jeux avec la 
borne mélo.
Nous nous sommes rendus une fois 
encore à la librairie pour échanger 

autour du jeu et profiter du salon 
de thé, merci à eux pour leur accueil 
chaleureux. Nous avons aussi des 
lecteurs qui nous ont conduit à 
retourner à la médiathèque mais aussi 
à la ludothèque pour enrichir notre 
armoire à jeux.
Nos amis à quatre pattes qui viennent 
régulièrement nous apporter chaleur 
et tendresse grâce aux séances de 
médiation animale. Sans oublier notre 
fidèle mascotte Oréo.
Et n’oublions pas la présence régulière, 
tous les lundis, des bénévoles via 
l’association des VMEH…
C’est avec joie que nous entrons dans 
le printemps et appréhendons les 
futures rencontres avec les enfants de 
la commune (école primaire & crèche), 
mais aussi de Saint-Saturnin (ALSH & 
école) et Tallende (école primaire). 
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Sainte Barbe 2024
Le 14 décembre dernier, à la salle Jacques Pignol, Les 
Sapeurs-Pompiers du Centre ont célébré leur traditionnelle 
cérémonie de Sainte Barbe. Ce fût l’occasion pour le Chef 
de Centre de dresser le bilan de l’année 2024. L’effectif du 
Centre de Secours est de 41 Sapeurs-Pompiers Volontaires. 
557 interventions ont été réalisées l’année dernière. Plusieurs 
interventions en engagement extra-départemental ont été 
réalisées notamment pendant les JO de Paris, en colonne de 
renfort feux de forêt durant l’été ou dans la Loire cet automne 
pour des inondations. Cette cérémonie, en présence des 
Jeunes Sapeurs-Pompiers de la section de JSP de Saint-
Amant-Tallende est également l’occasion de les mettre en 
lumière. Les Sapeurs-Pompiers du 
Centre qui se sont investis dans la 
réalisation de formations pour monter 
en compétences à mettre à profit du 
Centre de Secours ont également été 
diplomés. Deux médailles d’ancienneté 
ont été remises : le Sapeur Fernando 
TEXEIRA pour 10 années de service 
et l’adjudante-cheffe Laure MERCIER 
pour 20 années d’ancienneté. Nous 

les félicitons pour leur engagement. Enfin, le Colonel 
Nicolas RAYMOND, représentant la Direction du Service 
Départemental d’Incendie et de Secours (SDIS 63) et 
Nathalie GUILLOT, maire de Saint-Amant-Tallende ont fait la 
surprise aux Sapeurs-Pompiers du Centre de leur remettre 
les clés d’un véhicule d’intervention pour la lutte contre les 
feux de forêt, flambant neuf. Cet investissement, réalisé dans 
le cadre du pacte capacitaire feux de forêt (cofinancement 
de l’État et des collectivités territoriales pour renforcer 
les capacités opérationnelles des SDIS de France), est une 
démonstration de la prise en compte du risque Feux de 
Forêt comme un risque « courant » pour le département 

du Puy-de-Dôme. Ceci a été acté 
dans le cadre de la mise à jour de son 
Schéma Départemental d’Analyse et 
de Couverture des Risques (SDACR). 
La réception de ce nouvel engin 
est une marque de confiance et de 
reconnaissance de nos autorités envers 
les femmes et les hommes du Centre 
de Secours pour leur investissement.
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Traditionnel bal des pompiers
Le traditionnel bal des pompiers se déroulera le 
samedi 12 juillet à Saint-Saturnin au niveau de la 
Grange de mai. Organisé par l’amicale des Sapeurs-
Pompiers, nous serons ravis de vous accueillir avec 
buvette et restauration sur place.

Nomination d’un second 
adjoint au Chef de Centre
Le mardi 1er avril, l’Adjudante-Cheffe Noëlle VENDANGES, 
a été nommée seconde adjointe au chef de Centre durant 
le comité de Centre en présence du Lieutenant Philippe 
BONNET et de Nathalie GUILLOT, maire de la commune. 
Noëlle exercera ses fonctions auprès du Capitaine 
Philippe VILLENEUVE, chef de Centre et du Lieutenant 
Cédric COHADON, adjoint au chef de Centre. Elle va 
prochainement suivre un cursus de formation d’Officier et 
exercera les fonctions opérationnelles de Chef de Groupe 
au sein de notre compagnie. Nous lui adressons toutes nos 
félicitations et lui souhaitons un plein épanouissement dans 
l’exercice de ses nouvelles fonctions. Remise de casques : Jeunes 

Sapeurs-Pompiers de la région 
Auvergne
Le 23 janvier dernier, lors de la cérémonie des vœux de 
la région Auvergne-Rhône-Alpes, au Zénith d’Auvergne, la 
région AURA a une nouvelle fois montré son engagement 
auprès des Sapeurs-Pompiers et de la jeunesse. En effet, 
elle a financé intégralement l’achat de 396 casques pour 
les JSP de 3ème et 4ème année pour les départements 
du Puy de Dôme, de l’Allier, de la Haute-Loire et du 
Cantal. Une cinquantaine de JSP étaient présents, dont 
certains de la section de Saint-Amant en présence de 
Fabrice PANNEKOUCKE, président de la région AURA, 
Laurent WAUQUIEZ, conseiller spécial de la région, Lionel 
CHAUVIN, président du Conseil Départemental, du 
Contrôleur Général Christophe GLASIAN, Directeur du 
SDIS 63, du Commandant Jean-François BARILI, Président 
de l’Union Départemental, et des Responsables de sections 
de JSP.

Nouvelles recrues

Le centre de secours de Saint-Amant-Tallende accueille et 
forme de nouvelles recrues :
Anne-Laure SOUCHE : 24 ans, diplômée d’un Master 
en droit pénal et sciences criminelles parcours sécurité 
intérieur prépare le concours d’officier Sapeur-Pompier. 
Elle est native de Saint-Amant.
Simon CAPONY : 45 ans, marié, père de deux enfants, 
résidant sur la commune de Saint-Amant-Tallende depuis 
2010. Simon est ingénieur du son/mastering, gérant de 
sa propre société. Il effectue son cursus de formation et 
devrait être opérationnel dans l’année. 
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L’association Saint Verny de Saint-Amant-Tallende
Petit rappel historique de l’association la plus ancestrale de 
Saint Amant Tallende (plus de 400 ans) : La Saint Verny.
La confrérie de la Saint Verny a vu le jour le 20 mai 1615, 
date de la création de la fête des vignerons. Depuis le 20 
mai 1870, jour du renouveau de cette fête en Auvergne, elle 
est traditionnellement célébrée en même temps que la fête 
de pentecôte.
A l’occasion de ce week-end - du vendredi 6 au lundi 9 
juin - les Baisles (c’est comme cela que l’on appelle ceux qui 
composent l’association) de l’année précédente - 2 couples 
de Saint-Amantois, Marina & Frédéric Dupré et Emmanuelle 

& Damien Floret– présentent leurs successeurs qu’ils auront 
choisi dans le plus grand secret parmi la population de Saint-
Amant. Ils ont toute l’année pour faire ce choix et celui-ci 
est incontestable.
Les nouveaux Baisles sont présentés à la population lors 
d’une cérémonie publique d’intronisation qui a lieu le 
dimanche de pentecôte (8 juin 2025) à 11 h sur le parvis 
de la Mairie.
C’est ainsi que la tradition perdure et que la ville s’anime 
avec la qualité de vie qu’on lui connait.
A Saint-Amant, cette association qui traverse les âges est 
composée d’une trentaine de membres actifs et œuvre 
modestement pour le bien être de sa ville en organisant 
plusieurs manifestations dans l’année : 
• Le fameux week-end de Pentecôte du 6 au 9 juin 

(venez découvrir les nouveaux Baisles), avec sa fête 
foraine, place de l’église, retraite aux flambeaux avec les 
enfants, couronnement, pique-nique au parc Villot, tir à 
la corde…

• La fête de la musique, le 21 juin, dans la salle 
polyvalente avec le fameux groupe Alligator…

• La brocante qui aura lieu le dimanche 12 octobre.
Venez nombreux afin que la tradition perdure.

Les ateliers Age’ilité : Saison 3 !
 Les rendez-vous Age’ilité 
reviennent pour une troisième 
saison sur Saint-Amant-Tallende. 
Porté par le CCAS, la mairie et 
financé par le département du Puy 
de Dôme, la première session est 
complète. 11 participants âgés de 
60 à 85 ans viennent chaque mardi 
s’exercer sur des thèmes autour de 
la prévention des chutes.
Les cours sont constitués 
d’ateliers hebdomadaires qui ont 
pour but d’améliorer l’équilibre, 
de dédramatiser les chutes, 
d’automatiser le relevé du sol et de 
conseiller les participants en matière 
d’activité physique, d’hygiène de 
vie, de nutrition et d’aménagement 
de l’habitat. Chaque participant est 
bilanté avant le début des ateliers 
pour repérer les fragilités.
Une nouveauté cette année, la 

participation d’une Psychologue 
à un des ateliers pour parler 
des mécanismes du stress et de 
l’angoisse.
La deuxième session commencera 
le 10 Juin 2025 pour finir la 
première semaine d’Août, si vous 
êtes concerné par des problèmes 
d’équilibre, des chutes, ou tout 
simplement pour reprendre 
confiance en vous, n’hésitez pas 
à contacter Julie Montagnon, 
Kinésithérapeute au 06.33.18.86.23 
pour plus de renseignements et 
pour vous inscrire à la prochaine 
session.
Pour tout renseignement 
concernant « les Rendez-
Vous Âge’ilité® », visitez 
notre site Internet http://
formationprevention.fr
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MASADO
Masado vous propose les activités Pilates, Garuda, 
Yoga, Yoga Senior ou limite corporelle et Zumba.

 Activité « PILATES » et « GARUDA »  
 avec notre Professeur Aurore 

• « PILATES », lundis de 
18 h 30 à 19 h 30, salle 
de motricité de l’école. 
Amélioration de la posture 
et renforcement des 
muscles profonds, le mal de 
dos disparaît, le ventre se 
raffermit, le corps devient 
fort et souple.. 
• « GARUDA », lundis 
de 19 h 30 à 20 h 30, salle 

de motricité. Nous avons eu un franc succès pour le 
lancement de cette nouvelle activité. La méthode Garuda 
a été élaborée par James D’Silva, il y a de cela près d’une 
dizaine d’années à Londres. Cette approche « mind and 
body », qui fait le lien entre l’esprit et le corps, est issue 
de l’association de quatre disciplines qui se différencient, 
et qui ont pourtant certaines similitudes : la danse, le 
tai-chi, le yoga et le Pilates. 

 Activité « YOGA » 
 Hatha Yoga avec notre  
 Professeur Jacqueline 

Réduction de votre stress, 
travail sur la respiration et 
souffle, renforcement des 
défenses immunitaires et 
remèdes pour l’arthrose. 

• Lundis de 9 h 30 à 10 h 30, à l’extension de la salle 
Polyvalente et mercredis de 19 h à 20 h, salle de motricité 
de l’école.

• Lancement du YOGA SENIORS ou limite corporelle, 
vendredis de 14 h 30 à 15 h 30, à l’extension de la 
salle Polyvalente. Une magnifique réussite pour cette 
nouvelle activité. 

 Activité « ZUMBA » avec notre Professeur Sylviane 
« Tout naturellement, 
sculpter et brûler ses calories 
tout en plaisir ».
• Vendredis de 19 h 15 à 

20 h 15, sauf durant les 
périodes de vacances 
scolaires, à l’extension 
de la salle Polyvalente. 
Ambiance décontractée 
et sympathique.

 Quatre ateliers proposées durant cette année sportive 
• Stage de « Bachata/Zumba », réalisé en novembre 2024.
• Stages de « Pilates & Yoga », réalisés en octobre, en 

janvier et le dernier en avril 2025. 
• Sur ce dernier stage, Lorène nous a accompagnés 

avec son « Handpan » pour une vibration musicale 
exceptionnelle. Découvrez sur Instagram @les_mains_d_uma

L’association tient à remercier l’équipe municipale pour le 
prêt des salles, leur écoute et réactivité.
 Pour tous renseignements complémentaires.
envelope association.masado63450@gmail.com
phone 07 86 26 89 51

Association des Parents d’Élèves Entre 2 Rivières
Ce début d’année a été actif pour l’APE, qui a organisé le 
15 février dernier son premier loto ! Un succès inattendu 
qui a pu réunir toutes les générations autour de jolis lots.

Puis le 15 mars, l’APE c’est, cette fois-ci associée aux 
deux APE voisines (Tallende et Saint-Saturnin) pour 
organiser un carnaval. Les flocons de neige ont quelque 
peu perturbé le programme et n’ont pas permis de 
rendre visite à l’EHPAD comme prévu initialement mais 
la Salle Pignol a pu accueillir de nombreux super héros, 

princesses, pirates… pour passer de bon moment tous 
ensemble !
L’ensemble de l’équipe de l’APE remercie encore la 
municipalité, l’équipe enseignante, les bénévoles ainsi 
que tous les participants aux différents événements qui 
ont permis de verser une jolie somme à la coopérative 
scolaire afin de participer au financement de projets 
pédagogiques.
 Prochains évènements 
• Vente « initiative » d’objets personnalisés avec la 

création de votre enfant en collaboration avec 
l’équipe enseignante.

• La Kermesse de l’école, le vendredi 20 juin. Une 
réunion d’information aura lieu prochainement pour 
l’ensemble des parents d’élèves de l’école. La date 
sera diffusée sur le groupe Whatsapp général. 
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Histoire & Patrimoine
2025 correspond 
au dixième 
anniversaire de 
notre association, 
millésime que nous 
allons fêter à travers 
de nombreuses et 
nouvelles actions.
La première consiste 
en la création 
d’une balade quiz 
permanente sur 
l’histoire et le 
patrimoine de notre commune. Au départ du parvis de l’église, 
après avoir scanné un QR code avec votre téléphone, il suffira de 
vous laisser guider pour répondre à des questions, enfants et/ou 
adultes, en cheminant dans le bourg. C’est totalement gratuit et 
sans téléchargement sur le téléphone, ludique et accessible à tous 
à partir de début mai.
En cette année de quatre vingtième anniversaire de libération 
des camps de concentration, nous organisons le 9 mai à 18 h 30 
à l’espace Pasteur, une conférence sur Pierre Girard, prêtre né 
à Saint-Amant, déclaré Juste parmi les Nations. Sa biographie et 
celle de trois Saint-Amantois qui ont connu l’atrocité des camps, 
vous sont proposées par ailleurs). Courant juin, nous organiserons 
une rétrospective sur la mutation de Saint-Amant, de village en 
petite ville, au cours des quatre dernières décennies, en matière 
d’équipements et services, d’occupation de l’espaces… exposition 
agrémentée de photos aériennes et anciennes.

Nos visites guidées estivales se déplacent du vendredi au jeudi, 
toujours à 17 h 30, les 17, 24 et 31 juillet, ainsi que les 7, 14 et 21 
août. Nous innovons en allant « sur les traces des personnages 
illustres de Saint Amant » avec trois visites guidées (en juillet, août 
et septembre) animées par un guide conférencier costumé de la 
troupe « Les virées du Sancy ». 

La suite du programme vous sera dévoilée dans le 
bulletin d’août, mais vous pouvez suivre notre actualité 
sur notre site saintamanthistoireetpatrimoine.fr, et 
adhérer en scannant le QR code ci-contre. 

 Contacts 
envelope saintamanthistoireetpatrimoine@gmail.com
phone 06 99 68 18 11

La Gaule Saint-Amantoise
Le 15 mars à l’aube, nos vaillants pêcheurs 
ont rejoint les berges de la Veyre et de la 
Monne pour taquiner la truite...sous des 
giboulées de neige, ce qui nous a rappelé des 
souvenirs déjà anciens. De mémoire, cela ne 
s’était plus produit à cette période depuis une 
quarantaine d’années.
A midi, pour nous réchauffer et surtout 
pour partager le plaisir de nous retrouver 
en échangeant sur nos passions communes, 
la plupart de nos vaillants Gaulois Saint-
Amantois ont partagé un banquet, sans barde 
ni fausse note !

L’année 2025 nous permettra de mener des 
actions de repeuplement raisonné, d’améliorer 
l’environnement de nos rivières et de partager 
avec des Saint-Amantois au bord de l’eau :
• introduction dans la Monne des alevins de 

truites fario de souche régionale qui nous 
sont attribués par la pisciculture fédérale 
de Besse-en-Chandesse

• le 17 mai au matin, nettoyage du lit de la 
Veyre, suivi d’un barbecue

• le 18 mai (date à confirmer via l’affichage 
municipal), matinée d’échange avec les 
habitants, à commencer par les plus 
jeunes, sur la vie de nos rivières, ainsi 
qu’une initiation aux différents moyens de 
pêcher la truite 

Nous remercions les riverains qui nous 
permettent d’exercer notre passion dans leur 
propriété, ainsi que le bar l’Art-Tisan chez qui 
notre carte de pêche est disponible.
 Pour tout renseignement 
Bernard Juilhard (président) phone 07 61 59 23 90, 
Henri Bournel (secrétaire), Sébastien Blanc 
(trésorier) ou Alexandre Vaello (garde-pêche).



L’ÉCHO DES COTEAUX / Associations

30 / Mai 2025

Quelques changements
 Les nouvelles printanières de l’AMAP de la Monne 
...du côté de la Ferme 
des Croqueuses de Ronces 
Une nouvelle saison fromagère s'amorce pour notre 
producteur Edouard. Pour le plus grand plaisir des AMAPiens, 
il est de retour avec ses délicieux produits : faisselles, yaourts, 
bûche, cabrichon, bleu de chèvre, tomme, lait...Et une petite 
nouveauté de son côté, et pas des moindres, qui marque le 
début d'une (nouvelle) belle aventure : Edouard a été rejoint 
par sa femme Marie-Noëlle et forment donc désormais un 
GAEC !
...du côté de notre boulangère Diane
Diane a déménagé son fournil à Champeix, pour plus de 
confort et de proximité pour elle, et donc continue de 
diversifier ses produits et les retours sont unanimes, c’est un 
régal : brioches natures, aux pépites de chocolat, pralines ; 
biscuits gingembre ou noisette chocolat ; pâte feuilletée ; 
pains de campagne, aux graines, pains burger... 
...du côté des maraichers 
Après 7 ans de soutien à Estelle, maraichère à Saint-Saturnin, 
l'AMAP va changer de maraîcher à l'automne 2025. L'AMAP 
se met donc à la recherche d’un nouveau maraicher à 
soutenir en local et bio. 
…et enfin, un nouveau producteur, le Verger 
de l’étoile
Depuis quelques semaines, les adhérents ont la possibilité 

de commander 
des pommes, des 
compotes et différents 
jus de fruits, tout en 
bio et produit à Saint 
Sandoux ou Saint 
Amant !
 Pour rejoindre l'AMAP (Association  
 pour le Maintien d’une Agriculture Paysanne) 
Chaque mardi sur le Parvis de l'église, les AMAPiens 
adhérents de l'association se retrouvent entre 18 h 30 et 
19 h 45 pour récupérer leur panier auprès des producteurs 
et artisans bio & locaux. Une grande diversité de produits 
bio et locaux est proposée sous contrat ou commandes 
prépayées : légumes, œufs, pain, farine, châtaignes, gâteaux, 
fromages et yaourts de chèvre, fruits, bières, tisanes, vins, 
savons, etc. En adhérent vous avez également la possibilité 
de venir plus ponctuellement. De même, si vous avez envie 
de tester pendant trois semaines avant de vous engager 
c’est tout à fait possible ! 
A venir également : un marché festif le 10 juin sur le 
parvis de la mairie. Surveillez le panneau lumineux ! 

 Infos & contact 
envelope contact@amapdelamonne.org 
GLobe www.amapdelamonne.org

Restaurants du cœur
La collecte des Restaurants du Cœur s’est déroulée du 7 au 9 mars. Pour le 
centre de Saint-Amant-Tallende, cinquante-cinq bénévoles ont œuvré dans 
quatre magasins et récolté un peu plus de trois tonnes et demi de denrées 
alimentaires, produits bébé, produits d’hygiène et produits d’entretien. C’est 
une grande satisfaction pour les Restos du cœur de Saint -Amant-Tallende 
qui pourront assurer la distribution alimentaire aux plus démunis avec plus 
de sérénité et faire face à une demande de bénéficiaires de plus en plus 
croissante. 
L’association remercie tous les généreux donateurs, les responsables des 
magasins qui ont accueilli les équipes et bien sûr les nombreux bénévoles 
qui se mobilisent à l’entrée des magasins. 
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Imagine ! …
 Journée jeux et projection des courts-métrages ! 

• Pour la troisième année consécutive, Imagine et la 
ludothèque se sont associés pour organiser une nouvelle 
journée jeux. Le 18 janvier dernier, c’est près de 700 
personnes de tous âges qui sont venues jouer à la salle 
Pignol. On prépare déjà l’édition de janvier 2026 !

• Le vendredi 28 mars, les associations Imagine de Saint-
Amant Tallende et Anim’mômes de Saint-Saturnin ont 
proposé à nouveau la projection des coups de cœur 
du festival du court-métrage 2025.

Le matin, nous avons accueilli au domaine du Marand, des 
élèves des classes maternelles et/ou CP de Tallende, Saint-
Sandoux, Aydat, Saint-Saturnin et Saint-Amant-Tallende. 
L’après-midi, ce sont les élèves des classes élémentaires de 
Saint-Amant-Tallende, Saint-Saturnin et Aydat qui en ont 
profité. Durant cette journée, nous avons également offert 
une projection aux résidents du CAPPA du Domaine du 

Marand. Enfin, le soir, nous avons fait salle comble pour la 
projection de la sélection adulte des « coups de cœur » du 
festival. C’est la recette de cette dernière séance qui a permis 
d’offrir les projections pour les scolaires et les résidents du 
CAPPA. Ces quatre projections ont été très appréciées de 
tous, petits et grands !
Après cette belle journée, nous préparons nos futures 
manifestations pour le printemps et la rentrée prochaine. 
 A noter dès maintenant dans vos agendas 
• Des olympiades en familles le samedi 24 mai 2025 : 

plusieurs défis sportifs attendent les équipes constituées 
d’enfants, parents, tontons, tatas, papys, mamies…

• La 4e édition de notre Fest’Imagine le samedi 30 août 
2025 sur le parking de l’école élémentaire publique 
de Saint-Amant-Tallende (repli dans la salle Pignol si 
mauvais temps). Au programme des festivités, entre 
autres surprises : démonstration et ateliers de Capoeira 
pour les enfants et les familles l’après-midi, jeux en bois, 
maquillages et le soir, concert tout public avec le groupe 
Ramdam. Nous vous attendons aussi nombreux que 
l’année dernière !

• Spectacle d’automne au domaine du Marand le samedi 
22 novembre 2025 en partenariat avec l’association 
Anim’mômes de Saint-Saturnin.

Pour suivre nos animations, n’hésitez pas à consulter notre 
page Facebook Assoc Imagine !

Le réparer soi-même à l’atelier associatif « Collectif la Soupape »
Comprendre comment ça fonctionne, réparer, ne pas 
jeter… tout ça avec entraide, grâce au partage de savoirs et 
savoir-faire. Si l’on devait résumer en quelques mots, l’atelier 
associatif « Le Collectif La Soupape », ça pourrait être ça…
C’est ainsi que les Repair Cafés ont tout naturellement 
trouvé leur place chez nous, à Saint-Amant-Tallende. Ouverts 
tous les deux mois à toutes et tous et 
gratuits – pas besoin d’être adhérent 
à l’association –, venez réparer avec 
nos spécialistes un ou plusieurs 
appareils de votre quotidien. En étant 
accompagné-e à toutes les étapes, 
du démontage au remontage, vous 
pourrez faire le diagnostic de la panne 
et réaliser vous-même la réparation 
grâce à tout l’outillage nécessaire. Pour 
finir, un test de fonctionnement et de 
sécurité. 
Fier, fier, fier de vous, rhoooo, ça 
marche !! C’était donc réparable ! Ça 
n’était finalement pas si difficile… En 

plus, dans une ambiance super conviviale…
Alors, au plaisir de vous croiser à La Soupape, chaque 
deuxième mercredi des mois impairs : Prochain rendez-
vous le mercredi 14 mai de 18h à 21h.
Forts de cette expérience, nous avons aussi organisé pour 
la première fois une journée « repair vélos » le dimanche 

23 mars 2025. Là aussi gratuit et ouvert 
à toutes et tous, nous avons dorloté 
une dizaine de vélos avec réglages de 
dérailleurs, changements de chaînes 
et de cables, nettoyages et graissages, 
démontages de transmissions et de 
potences, réglages de jantes, montage 
de pneus tubeless… grâce aux 
conseils avisés d’un professionnel de 
la réparation vélo et toujours avec 
l’énorme satisfaction du faire soi-
même ! Là encore une super journée 
que nous espérons reconduire dans les 
mois qui viennent. 
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Pique et Pique et Bout'chiffons 
L'association Pique et Pique et Bout'chiffons a repris ses 
activités avec cette année une formation sur le travail du 
cuir.
Durant celle-ci nous avons fabriqué de petits objets : 
porte-monnaie et porte-clefs personnalisés avec le nom 
gravé au laser.
Rendez-vous le 28 septembre pour nos traditionnelles 
Puces des couturières

L’EFCAT, club de football depuis 
bientôt 30 ans !
La deuxième partie de saison est déjà bien lancée pour nos 
205 licenciés bleus et blancs. Les semaines d’entraînement 
et les week-ends de matchs sont bien chargées avec de 
bons résultats dans l’ensemble et de belles progressions à 
l’’école de foot.
La fin de saison s’annonce palpitante avec les derniers 
matchs de championnats, les tournois de fin d’année 
et les manifestations EFCAT :
• Tournoi régional U8-U13 le 8 mai au stade de Tallende 

avec 400 participants.
• Tournoi de sixte EFCAT le 14 Juin, précédé de 

l’Assemblée Générale.
• Tournoi International de la Grande Motte : du 7 au 9 

juin nos jeunes U10 à U13 partent pour la 3e année 
consécutive participer à ce grand tournoi au bord de la 
mer. 

• Tournoi International du Ribéral (Perpignan) : du 7 
au 9 Juin, nos U15 et U18 partent pour la 2e année 
consécutive participer à ce grand tournoi au soleil.

Les entraînements seront ouverts à tous après les 
vacances de Pâques afin de découvrir notre club, nos 
éducateurs et vos futurs co-équipiers.
Petits ou grands, n’hésitez pas à nous contacter pour 
connaître les horaires d’entraînement !
Si vous souhaitez nous rejoindre en tant que joueur, 
éducateur, dirigeant ou tout simplement bénévole 
occasionnel n’hésitez pas à nous contacter.
A bientôt au bord du terrain, et vive le sport !!!
Facebook et Instagram efcatofficiel | envelope efcat63450@gmail.com

Nouvelles couleurs 
pour la team CMV en 2025 
La saison cycliste 2025 vient de démarrer pour la Team 
Cycliste Monne et Veyre sous de nouvelles couleurs bleues 
et noires (cuissard, maillot et casque).
Après un moment d’échange toujours très convivial à 
l’occasion de la galette des Rois, qui a eu lieu le 17 janvier 
à la salle Chabanne, les coureurs ont pu inaugurer leurs 
nouvelles couleurs lors d’un stage de préparation en 
Espagne, qui a été organisé la 1ère semaine de mars dans la 
région de Gérone.
10 cyclistes ont participé à ce stage et ont parcouru environ 
600 kms en cinq jours, malgré des conditions météo loin 
d’être optimales.
Ce stage était destiné à préparer au mieux la course 
de Tallende, organisée le 16 mars par le club, mais cette 
dernière a malheureusement été annulée en raison du 
retour de la neige. 
Les sorties dominicales se poursuivent tous les dimanches 
matin, et ce malgré le démarrage de la saison cycliste, car 
de nombreux licenciés préfèrent la pratique cyclosportive 
à la compétition.
Une section féminine a également été créée.
Si vous êtes intéressés pour venir rouler avec nous dans 
un cadre convivial, que ce soit en compétition ou en loisirs, 
n’hésitez pas à nous contacter !

 Contacts 
envelope team.cycliste.monne.veyre@gmail.com
Instagram #teamcmv1
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Inclusion Numérique
L’offre de services du Conseiller Numérique de l’ESRP-
ESPO du Marand est ouverte aux habitants du territoire. 
Le conseiller numérique propose un accompagnement 
aux pratiques numériques en fonction de vos besoins 
(Utilisation Tablette, Smartphone, Bureautique…). 
Bénéficiez gratuitement de cet accompagnement auprès 
du conseiller numérique de l’ESRP/ESPO du Marand - 
Domaine du Marand 63450 Saint-Amant-Tallende.
 Pour en savoir plus 
phone 04 73 39 40 40.

Le tennis club a le vent en poupe 
avec les jeunes depuis décembre !
Ce sont les 7-10 ans qui se sont fait 
remarqués en allant chercher un 
titre contre Romagnat en décembre 
2024 : une première dans l’histoire du 
club ! En janvier, les 13-14 ans n’ont 
pas ramené de titre cette année, mais 
ils l’avaient ramené précédemment 
en 11-12 ans. Actuellement, ce sont 
les 15-18 ans qui sont en compétition 
avec deux équipes engagées. Nous 
espérons aussi de beaux résultats
Coté tournoi, le tournoi commun 
avec le TCVM se poursuit et se 
termine fin avril, juste avant le début 

des matchs par équipes de printemps. 
Pour cette compétition à venir, six 
équipes (quatre messieurs et deux 
dames) sont engagées.
Pour finir le trimestre, du 10 au 29 juin 
aura lieu le tournoi OPEN du club. 
De beaux matches se dérouleront en 
soirée et le week-end.
Nous vous invitons à venir supporter 
les joueurs et vous désaltérer à la 
buvette. 
Le club est aussi à la mode, il 
propose à ses joueurs des soirées 
PICKLEBALL !

ARSA
La rando soupe du 19 
janvier 2025 a rencontré un 
vif succès. 149 marcheurs 
ont arpenté les 12 km de 
chemins sillonnant nos 
charmantes communes. 
A mi-parcours une soupe 
maison a été servie au 
foyer du Ceyran à Saint-
Sandoux récompensant 
les efforts consentis 
avant de se lancer dans la 
descente sur Saint-Amant-
Tallende. La satisfaction 
des randonneurs était 

mesurable à la bonne humeur régnant sur tout le parcours 
et autour du traditionnel vin chaud / brioche bien de saison, 
et tant apprécié.
L’association remercie la municipalité de Saint-Amant-
Tallende ainsi que les communes de Saint-Saturnin, Cournols, 
Olloix, Saint-Sandoux, Tallende, L’Abbaye de Randol et le 
foyer du Ceyran qui mettent à notre disposition des locaux 
et moyens indispensables permettant l’organisation de nos 
trois randos organisées dans l’année.
Le 13 avril l’ARSA a proposé sa traditionnelle marche 
des gorges de la Monne, avec ses trois parcours de 10 km, 
16 km et 26 km grâce à sa nouvelle équipe de bénévoles 
et vous informe que la rando gourmande aura lieu le 28 
septembre 2025.

 Pour plus de renseignements 
Olivier BEAUDONNAT (Président) phone 06 73 20 40 12
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Gwenola Encre 
Tatouage holistique

Originaire de Nantes, mon chemin de vie m'a amenée 
à voyager pendant plusieurs années, explorant autant 
le monde extérieur qu'intérieur.
Ces expériences ont nourri mon regard, mon 
inspiration, et ont éveillé ma sensibilité et mon 
intuition. En découvrant l'Auvergne, j'ai été touchée 
par la beauté de sa nature et ai décidé de m'y installer 
l'an dernier. J'ai trouvé, au sein du centre Beauté et 
Bien-être de Saint-Amant-Tallende, un cadre idéal 
pour développer mon activité.

Tatoueuse depuis 
huit ans, je pratique la 
technique « handpoke » : 
à la main, sans machine, 
dans un retour à la 
simplicité des traditions 
ancestrales. Plus douce et 
délicate qu'un tatouage 
classique, elle est aussi 
moins douloureuse et 
plus respectueuse de la 
peau. Cette approche 
me permet de travailler 
dans un cadre intime et 
respectueux, invitant à 
vivre la séance dans un 

cocon, une bulle hors quotidien, en y amenant un réel 
aspect thérapeutique. Ma démarche est holistique et 
intuitive : chaque projet est une co-création prenant en 
considération l’entièreté de l’être et de l’expérience, 
où l’encrage physique peut se vivre comme un rituel 
soutenant l’ancrage d’une intention. Pour aller encore 
plus loin dans cette dimension, je propose également 
des relaxations sonores et cérémonies du cacao 
individuelles.
Je vous accueille au centre Beauté & Bien-être au 6, 
rue de la poste, uniquement sur rendez-vous. 
La prise de contact peut se faire par  
envelope : gwenola.encre@gmail.com 
Réseaux sociaux : @gwenola.encre

À la rencontre 
de votre bien-être
Christelle DELSUC 
Praticienne en Médecine 
Traditionnelle Chinoise et 
réflexologie à Saint-Amant-
Tallende
Je suis ravie de me présenter à 
vous en tant que praticienne 
en Médecine Traditionnelle 
Chinoise (MTC) installée à 
Saint-Amant-Tallende.
Passionnée depuis toujours par 
l’humain, l’énergie du vivant et les liens profonds entre le 
corps, l’esprit et les émotions, j’ai choisi de me consacrer 
pleinement à cette approche millénaire qu’est la Médecine 
Traditionnelle Chinoise. Elle propose une vision globale de 
la santé, qui ne se limite pas à la disparition des symptômes, 
mais vise à réharmoniser l’énergie vitale pour permettre 
à chacun de retrouver un équilibre durable.
 Une approche holistique et bienveillante 
Dans mon cabinet, chaque consultation est un moment 
d’écoute et de présence. J’accorde une attention particulière 
à votre vécu, vos ressentis, votre histoire corporelle et 
émotionnelle. Mon approche est douce, respectueuse 
et adaptée à chacun, car chaque être humain est unique.
Mon objectif est de vous accompagner dans un véritable 
chemin de rééquilibrage, que ce soit pour des troubles 
chroniques, des douleurs, des déséquilibres émotionnels, 
du stress, des troubles du sommeil, des troubles digestifs, 
hormonaux, ou simplement pour entretenir votre santé au 
fil des saisons.
Les soins proposés en Médecine Traditionnelle Chinoise 
ne se substituent en aucun cas à un suivi médical ou à 
des traitements allopathiques. Ils sont complémentaires et 
s’inscrivent dans une démarche de bien-être global.
 Pourquoi venir me consulter ? 
Que vous traversiez une période de fatigue, de surcharge 
mentale, d’inconfort physique ou que vous souhaitiez 
simplement mieux vous connaître et prendre soin de vous, 
je vous accueille dans un cadre chaleureux, propice au 
lâcher-prise et à la reconnexion à soi.
La Médecine Traditionnelle Chinoise est aussi une 
prévention active : elle permet d’entretenir votre vitalité 
et de mieux traverser les aléas du quotidien.
 Où me trouver ? 
Je vous reçois à l’espace Beauté et Bien-être, au 6 rue de la 
Poste à Saint-Amant-Tallende, dans un cabinet calme et 
lumineux, facile d’accès et avec stationnement à proximité.
Si vous ressentez l’élan de prendre un temps pour vous, de 
vous reconnecter à votre énergie vitale, je serai honorée 
de vous accompagner sur ce chemin. Vous pouvez me 
joindre au 06 83 65 47 96.
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Médiathèque
Cette année encore le public a répondu présent aux 
animations proposées lors des Nuits de la lecture par le 
réseau de lecture public de Mond’Arverne Communauté.
A cette occasion, à la médiathèque de Saint-Amant-
Tallende, les lecteurs des Hauts-Parleurs nous ont régalés 
avec les fables de Jean de La Fontaine. Puis, après un 
intermède apéro soupe dans la médiathèque, Yvan Marc, 
accompagné de Lauris Martin nous a proposé un concert 
avec une touche de pop et quelques ingrédients électro.
Pour les enfants, le mois de mars a vu fleurir plusieurs 
animations : 
• « Temps des bébés » et « Rencontres musicales 

parents-bébés » pour les 0-3 ans
• « T’es livre samedi » et « Atelier LSF » par l’association 

ADAPEDA63 pour les enfants de +de 7 ans.

Le prochain grand RV aura lieu le mercredi 14 mai avec 
deux conteurs de la compagnie Konsl’diz : 
• « Zou et Glou » à 10 h 30, à partir de 2 ans.
• « Blanche(s)-Neige(s) et quincaille » 

à 15 h, à partir de 5 ans.
Gratuit. Places limitées.Réservation conseillée sur le site 
https://mediatheques.mond-arverne.fr/

Le festival ludique St Am’ En Jeux prend son envol
Le samedi 18 janvier 2025, la salle Jacques Pignol de Saint-
Amant-Tallende s’est transformée en un gigantesque terrain 
de jeu pour la troisième édition de la journée ludique « St 
Am’ En Jeux ». En quelques années, cet événement, organisé 
par l’association Imagine et les bénévoles de la ludothèque 
de Saint-Amant-Tallende, est passé d’une simple animation 
à un véritable festival, réunissant toutes les formes de jeux.

Près de 750 visiteurs, venus de tout le département, ont 
répondu présent à ce rendez-vous, conçu pour rassembler 
les joueurs de tous âges et de tous niveaux autour de leur 
passion commune. Jeux de construction, de logique, d’agilité 
et bien entendu de nombreux jeux de société pour les plus 
jeunes, les familles ou les joueurs avertis… L’événement a 
offert un éventail riche et varié de jeux modernes.
L’édition 2025 a bénéficié du soutien de 
19 éditeurs de toute la France, qui ont 
partagé une soixantaine de nouveautés, 
spécialement pour cette occasion. 
Accompagnés par les animateurs du 
festival dans la découverte des règles, 
les participants ont pu s’immerger 
dans les jeux, enchaînant parties et 
découvertes, avant de repartir avec 
leur jeu préféré, acheté au stand de 
la librairie de la Monne, partenaire de 
l’événement.

Une quarantaine de joueurs ont également profité de 
l’occasion pour s’affronter lors des tournois de Trio et 
Château Combo, deux jeux qui ont rencontré un grand 
succès l’année précédente.
Les créateurs de jeux n’étaient pas en reste ! Claude Clément, 
auteur du jeu Dékal, et Benjamin Dovetta, co-auteur de 
Rolling Dead, ont fait le déplacement pour partager avec 
les visiteurs leurs nouveautés et leur passion du jeu.

Le festival reviendra en janvier 2026 pour une nouvelle 
édition. D’ores et déjà, un appel à bénévoles est lancé pour 
accueillir au mieux le public et lui faire découvrir l’univers 
ludique. Si vous êtes passionné par le jeu ou simplement 
désireux de contribuer à l’évolution de cet événement 
intergénérationnel, contactez les organisateurs par mail à 
stamenjeux@gmail.com.
En attendant le prochain grand rendez-vous, vous pouvez 
emprunter gratuitement les jeux présentés au festival lors 
des permanences de la ludothèque de Saint-Amant-Tallende, 
les mercredis et samedis de 10 h à 12 h. La ludothèque 
propose également des soirées jeux tous les 3e jeudis du 
mois, à partir de 20 h, dans la salle Pasteur.




